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С большим воодушевлением восприня
ли труженики сельского хозяйства на
шей области опубликованное недавно по
становление Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР «Об увеличе
нии производства и заготовок картофеля 
и  овощей». Отмечая, что за последние 
два года колхозы расширили посевные 
площади под картофелем и овощами, уве
личили валовые сборы и заготовки этих 
культур, ЦЕ КПСС и Совет Министров 
СССР указывают, что достигнутый уро
вень производства и заготовок картофеля 
и овощей остается крайне недостаточным 
и не обеспечивает возрастающих потреб
ностей населения городов и промышлен
ных центров, а также перерабатываю
щей промышленности. В ограниченных 
размерах выделяется картофель для нужд 
общественного животноводства.

В постановлении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР намечена программа 
дальнейшего развития картофелеводства и 
овощеводства. Успешное осуществление 
намеченных мероприятий позволит в бли- 

. жайшйе два года создать в стране оби
лие картофеля и овощей.—  этих важней
ших продуктов для населения и сырья 
для перерабатывающей промышленности.

Большое значение имеют разработан
ные, партией и правительством меры, на
правленные на повышение материальной 

. заинтересованности колхозов и колхозни
к е  в развитии картофельного и овощно- 
щ  хозяйства. Заготовительные и заку
почные цены на картофель и овощи, 
принимаемые от колхозов, хозяйств кол
хозников и других граждан, значительно 
повышаются. Расширение производства 
картофеля и овощей будет содействовать 
значительному укреплению экономики 
колхозов, повышению материального . бла
госостояния колхозников.

Обсуждая постановление партии и пра
вительства, колхозники' нашей области 
берут обязательства уже в нынешнем, 
1956 году резко - увеличить производство 
картофеля и овощей. Члены сельхозарте
ли имени Карла Маркса, Томского рай
она, решили нынче увеличить площадь 
под картофелем на 40 гектаров, под ово
щами —  на 3 гектара, доведя общую 
площадь подева этих культур до 120 
гектаров. Значительно расширить посад
ки картофеля и овощей в нынешнем го- 
pj, 'резко увеличить производство этих 
ценных ктлЬтур Обязались члены сель
хозартелей имени Коларова и «Заветы 
Ильича», Томского района, «Путь Ок
тября», Пышкино-Троицкого района, «Се
верное сияние», Бакчарского района, и 
многие другие.

Задача заключается в том; чтобы, на
ряду со значительным расширением пло
щадей под картофелем, и овощами, до
биться в нынешнем году резкого повы
шения урожайности этих культур.

В нашей области есть немало мастеров 
высоких урожаев картофеля и овощей. 
Звеньевой картофелеводческого звена из 
колхоза имени Свердлова, Еолпашевского 
района, Р. Б. Еалнын обеспечил получе
ние в прошлом году по 240 центнеров 
картофеля с гектара на площади 25 гек
таров. По 158 центнеров картофеля с 
гектара собрано в звене Т. Д. Гальчука 
из колхоза имени Дзержинского, Алексан
дровского района, по 150 центнеров кар
тофеля с гектара получила Е. Н. Гаври
лова в колхозе имени Еалинина', Томско
го района.

В овощеводческом звене колхоза «Путь 
к  коммунизму», Молчановского района, 
руководимом тов. Амельченко, собран вы
сокий урожай капусты, огурцов, помидо
ров. От продажи овощей, собранных с 
3 гектаров, колхоз получил в истекшем 
го ду  102 тысячи рублей дохода.

Однако в целом по области урожай
ность картофеля и овощей крайне низка.

Объясняется это тем, что агротехника 
выращивания картофеля и овощей нахо
дится на низком уровне, затягиваются 

троки посадки, посева, несвоевременно 
“производятся междурядная обработка и 
уборка, что приводит в недобору урожая 
и большим потерям.

Запущено в области семеноводство кар
тофеля. Машинно-тракторные станции 
оказывают колхозам мало помощи в выра
щивании картофеля и овощей.

Партийные, сельскохозяйств°нные орга
ны, руководители колхозов и МТС должны 
покончить с недооценкой воздел гвания 
картофеля и овощей, г шнять все необхо
димые меры к тому, чтобы уже в нынеш
нем году резко увеличить производство 
этих ценных культур, обеспечить безус
ловное выполнение государственных пла
нов заготовок и закупок картофеля и ово
щей. Это особенно относится г колхозам 
пригородных Томского и Тугансклго райо
нов.

Чтобы успешно решить эту задачу, не
обходимо уже сейчас напряженную
борьбу за высокий урожай.

Особое внимание следует обратить на 
засыпку семян картофеля, которых в кол
хозах области не хватает. Особенно тре
вожное положение е семенами создалось в 
колхозах Туганского, Еожевниковского, 
Зырянского районов, где колхозы обеспе
чены семенами картофеля на 42 —  50 
процентов. На 61 процент обеспечены по
садочным материалом картофеля колхозы 
Томского района. Обязанность руководите
лей колхозов и МТС —  немедленно изыс
кать резервы для восполнения семенных 
фондов картофеля, организовать строгий 
контроль за сохранностью семенного кар
тофеля.

Для повышения урожайности картофеля 
и ово'щгй необходимо значительно расши
рить применение удобрений и . особенно 
навоза. Однако во многих колхозах навоз 
вывозится на поля крайне медленно. Не
удовлетворительно ведется и выборка кол
хозами со складов «Сельхозснаба» мине
ральных удобрений.

Хорошие результаты дает применение 
под картофель и овощные культуры орга
нических удобрений в виде торфонавозных 
и торфожижевых компостов. Необходимо 
организовать в колхозах, особенно север
ных районов, разработку торфяников и 
своевременную заготовку торфа для при
готовления компостов.

Одна из важнейших задач сельскохо
зяйственных органов —  подготовка кад
ров для квадратно-гнездового и квадратно
го посева и посадки картофеля и овощей. 
Сейчас, в зимние месяцы, на семинарах и 
практических занятиях агрономы должны 
обучить колхозников, бригадиров трактор
ных бригад, механизаторов технике прове
дения квадратно-гнездовой посадки карто
феля с тем, чтобы высокопроизводительно 
использовать машины во время весенних 
полевых работ.

Руководители машинно-тракторных 
станций должны в ближайшее время обес
печить завершение ремонта всех сельско
хозяйственных машин по посадке, посеву, 
междурядной обработке и уборке картофе
ля и овощей.

В бригадах колхозов необходимо соз
дать специальные звенья по производст- 

! ву картофеля и овощей, закрепить за 
1 звеньями площади посева этих культур. 
Нельзя допускать обезличку в возделыва
нии картофеля и овощей.

Посадка картофеля и посев овощных 
культур должны быть произведены в луч
шие агротехнические сроки, только квад
ратно-гнездовым и квадратным способами. 
Клубни картофеля перед высадкой должны 
обязательно подвергаться яровизации. 
Следует применять резку крупных клуб
ней картофеля, посадку верхушками и 
глазками, соблюдая при этом все необхо
димые агротехнические требования с обя
зательным внесением минеральных, мест
ных и органо-минеральных удобрений.

Необходимо шире развернуть строитель
ство парниково-тепличного хозяйства для 
производства в больших размерах ранних 
овощей и рассады овощных культур. 
Большую помощь в этом деле должны ока
зать колхозам машинно-тракторные стан
ции и промышленные предприятия.

Все колхозы обязаны изготовить доста
точное количество торфоперегнойных гор
шочков для выращивания рассады овощ
ных культур.

Обязанность колхозов, МТС, специали
стов сельского хозяйства, научных учреж
дений.—  улучшить семеноводство кар
тофеля и овощей в колхозах с тем, чтобы 
в ближайшие два года обеспечить пере
ход на сплошные сортовые посевы.

Торговые и заготовительные организа
ции области обязаны коренным образом 
улучшить организацию заготовок и заку
пок от колхозов картофеля и овощей, их 
хранение.

Партийные организации должны широ
ко разъяснять колхозникам постановление 
ЦЕ ЕПСС и Совета Министров СССР «Об 
увеличении производства и заготовок кар
тофеля и овощей», показывая на конк
ретных примерах, какую большую выгоду 
может дать в колхозе, широкое развитие 
овощеводства и картофелеводства, какое 
большое государственное значение имеет 
увеличение производства и заготовок кар
тофеля и овощей.

Еолхозники механизаторы, труженики 
полей Томской области! Развернем социа
листическое соревнование за выращива
ние высоких урожаев картофеля и ово
щей, за создание обилия этих ценных 
продуктов в нашей стране!

□  □ □ ---------------------------

Предсъездовсние 
обязательства выполнены
РЯЗАНЬ, 8 февраля. (ТАСС). Никогда 

еще рязанская деревня не переживала та
кого трудового подъема, как сейчас, нака
нуне I I  съезда партии, после опублико
вания проекта Директив по шестому пя
тилетнему плану.

За четыре месяца получено молока в
2,3 раза больше, чем за это время в про
шлом году. Только в январе государству 
сдано молока более семи тысяч тонн —  
почти вдвое больше прошлогоднего. На 
откорм поставлено свыше 40 тысяч сви
ней.

Труженики рязанской деревни, внима
тельно ознакомившись с обращением во
ронежских колхозников и подсчитав свои 
возможности, принимают новые социали
стические обязательства.

—  Животноводы нашего колхоза до
срочно выполнили обязательство, взятое в 
честь I I  съезда партии, —  сообщил кор
респонденту ТАСС председатель колхоза 
имени Еалинина, Шиловекого района, тов. 
Морозов.

—  Мы уже получили более 900 кило
граммов молока от каждой коровы. Но и 
это мы считаем недостаточным; посовето
вавшись с колхозниками, решили в теку
щем году надоить от каждой из 150 ко
ров по 4.500 килограммов молока и полу
чить на каждые сто гектаров земельных 
угодий по 30 центнеров свинины.

Пересмотрели свои обязательства в от
вет на призыв воронежских колхозников 
колхозники и других сельхозартелей.
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БЫСТРЫМИ ТЕМПАМИ, С ВЫСОКИМ КАЧЕСТВСМ

Готова 13-я турбина для 
Нуйбышевсной ГЭС

ЛЕНИНГРАД, 8 февраля. (ТАСС). В 
честь I I  съезда ЕПСС гидротурбостроите- 

j ли металлического завода имени Сталина 
решили на полмесяца раньше срока завер- 

! шить изготовление тринадцатой машины 
1 для Куйбышевской ГЭС. 
j Вчера бригада слесаря В. Лемисова 
' вместе с разметчиком А. Дмитриевым и 
инженерами бюро водяных. турбин завер
шила последнюю операцию на сборке ма
шины —  проверку на точность установки 
лопастей рабочего колеса.

На трудовой вахте в честь I I  съезда 
ЕПСС коллектив гидротурбинного цеха до
бился нового сокращения цикла изготов
ления деталей и сборки узлов очередной 
куйбышевской турбины. Направляющий 
аппарат был изготовлен еще в январе. Ра
бочее колесо собрано и испытано на че
тыре дня быстрее графика.

В цехе состоялось собрание рабочих и 
инженеров, на котором приняты обяза
тельства на первый год шестой пятилет
ки. Гидротурбостроители обязались досроч
но завершить изготовление оставшихся 
семи машин для Еуйбышевской ГЭС и 
сверх плана выпустить пять комплектов 
закладных турбинных металлоконструкций 
для Сталинградской гидроэлектростанции.

С заведующим ре
монтной мастерской Ин
нокентием Георгиевичем 

«Мурзиным и главным 
инженером Поросинской 
МТС Львом Николаеви
чем Ярыгиным мы поз
накомились в тот мо
мент, когда они закан
чивали составление 
списка запасных дета
лей, необходимых для 
ремонта комбайнов.

—  Ремонт тракторов 
заканчиваем: из 45 го
тово уже 43, —  сооб
щил Иннокентий Геор
гиевич.

Еаждые два дня из 
мастерской Поросинской 
МТС выходит отремон
тированный трактор.
Ежедневно на линейку 
готовых машин выво
дятся плуг, сеялка, 
культиватор. Стремясь 
выполнить свое обяза
тельство —  отремонтировать в 14 фев
раля все тракторы и прицепные машины 
—  механизаторы Поросинской МТС изо 
дня в день повышают производительность 
труда на ремонте.

Многие механизаторы станции уже вы
полнили свои обязательства.

25 января закончили работы на узле 
разборки машин трактористы Георгий 
Юрастов, Карл Еревеиып, Иван Еурилин 
и Александр Ефимов.

26 января выполнили свои работы 
механизаторы, занятые на узле промыв
ки деталей.

3 февраля Владимир Прохорович Алту
хов закончил ремонт муфт сцепления 
тракторных и комбайновых моторов. Сей
час подводят итоги напряженной борь
бы коллектива за досрочное выполнение 
плана ремонта тракторов механизаторы, 
занятые на узлах ремонта ходовой части,

| моторов, головки блока, обкатки и сборки 
машин.

I На узле ремонта ходовой части работа- 
! ют братья Николай Ефимович и Василий 

Ефимович Ложниковы.
— ■ Нам осталось отремонтировать всего 

две ходовых части, —  сказал Василий 
Ефимович Ложников. —  Работаем в эти 
дни особенно напряженно. 1очется выпол
нить свое обязательство досрочно, к  12 
февраля. И мы добьемся этого.

В ходе предсъездовского соревнования в 
МТС выросли ряды рационализаторов про
изводства.

В декабре, например, отставал узел 
ремонта ходовой части гусеничных трак-
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ПРИЕМ В. м. МОЛОТОВЫМ 
посла Франции в СССР М. Дежана

На днях Министр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов принял посла Фран
ции в СССР М. Дежана, который вручил 
ему личное послание Министра иностран
ных дел Франции 1ристиана Пино.

В послании г. Пино, в связи Ь вступ
лением его на пост Министра иностран
ных дел Франции, приветствует совет
ского Министра иностранных дед и вы

над
всем

ражает желание совместно работать 
укреплением мира в Европе и во 
мире.

В. М. Молотов попросил посла Франции 
передать г. Пино его благодарность за 
приветствие и выразил надежду на 
успешное сотрудничество с г. Пино в ин
тересах укрепления мира и дальнейшего 
улучшения Франко-советских отношений.

В ОТВЕТ НА ОБРАЩ ЕНИЕ  
ВОРОНЕЖЦЕВ

Увеличим производство 
продуктов животноводства
С большим вниманием ознакомились 

колхозники нашей сельхозартели с обра- 
• щением колхозников, колхозниц, работни
ков МТС и совхозов, специалистов сель

ского  хозяйства Воронежской области. Мы 
: горячо одобряем и поддерживаем их пред
ложение развернуть социалистическое со
ревнование за значительное увеличение в 
1956 году производства мяса, молока и 
других продуктов сельского хозяйства. 
Подсчитав свои возможности, мы решили 
нынче значительно увеличить производст
во продуктов сельского хозяйства.

Прошедший год был для нас годом 
подъема растениеводства п животноводст
ва. В 1955 году колхоз выполнил задание 
январского Пленума ЦЕ ЕПСС по повыше
нию продуктивности молочного скота. На 
фуражную корову получено по 2.912 ки 
лограммов молока. Государству сдано 
2.298 центнеров молока.

Увеличили производство, сдачу и про
дажу мяса государству. Производство мя
са было увеличено благодаря организации 
откорма свиней. Было откормлено 372 
свиньи, общий вес которых составил 501 
центнер. Всего за год сдано и продано го
сударству 865 центнеров мяса.

В нынешнем году мы решили довести 
надой молока на фуражную корову до 
3.100 килограммов. Намечено откормить 

.550  свинец, организовать нагул крупного 
рогатого скота с тем, чтобы сдать и про
дать государству не менее 1.000 центне
ров мяса, из них 600 центнеров свинины.

Чтобы выполнить эту задачу, требуется 
значительно укрепить кормовую базу. С 
этой целью мы решили увеличить на 47 
гектаров площадь под посев кукурузы. 
Будет посеяно 55 гектаров картофеля, ко
торый пойдет на откорм свиней.

Чтобы сдавать мясо государству непре
рывно в течение всего года, мы решили 
вести откорм свиней конвейерным мето
дом. Будем широко использовать для уве
личения производства мяса разовые опоро
сы свиноматок.

Борясь за достойную встречу I I  съез
да Коммунистической партии, животново
ды нашего колхоза добились некоторого 
повышения продуктивности скота. За 4 
месяца нынешнего хозяйственного года на 
фуражную корову надоено по 6S5 кило
граммов молока, на 127 килограммов 
больше, чем за тот же период прошлого 
года. Лучше идет откорм свиней.

Работники ферм полны решимости в 
1956 году резко увеличить производство 
продуктов животноводства. Правление 
колхоза со своей стороны сделает все 
нужное, чтобы помочь животноводам вы
полнить эту задачу.

п. иволгин,
председатель колхоза «Севеоное 

сияние», Бакчарского района.

торов. Бригадир узла Николай Ложников 
через каждые два часа появлялся в токар
ной мастерской, тревожно докладывал;

—  Нет уплотнительных колец. Стоим.
На производственном совещании за

ведующий мастерской Иннокентий Гри
горьевич Мурзин поставил вопрос об этом 
необычно резко:

—  О кольцах должны думать все. Это 
наше узкое место.

На выручку механизаторам пришел ра
ционализатор кузнец Иосиф Яковлевич 
Эрией. Он изготовил штамп, с помощью 
которого время на производство каждой 
детали совратилось в два раза. Узел ре
монта ходовой части трактора был выве
ден из прорыва.

В конце декабря у некоторых дизель
ных тракторов потребовалось произвести 
обточку прилива картера распределитель
ной шестерни двигателя ЕДН-46 и ра
сточку посадочного места передней опоры. 
Обычно такая операция производится 
только на заводах, на специальных стан
ках. На этот раз был найден выход из 
положения на месте. По предложению, тов. 
Мурзина механизаторы изготовили при
способление, с помощью которого нужные 
операции стали производить на сверлиль
ном станке.

Тракторист Иван Адамович Бендер, 
участковый механик Александр Иванович 
Юрастов, токарь Иван Федорович Тюмен
цев и кузнец Прокопий Андреевич Тю
менцев решили сложную задачу ускорения 
установки тракторных моторов на стенд 

для обкатки. Было из- 
готовлено специальное 

У  ”  приспособление, с по
мощью которого при
соединять мотор к  стен
ду стали непосредствен
но через соединитель
ную муфту трактора. 
Обкатка моторов стала 
производиться почти в 
полтора раза быстрее.

Многое сделано в 
МТС для повышения 
качества ремонта трак
торов и прицепных ма
шин. По предложению 
тракториста Ивана 
Дмитриевича Дорошенко 
у тракторов C IT3 пере
оборудовано рулевое уп
равление. Сложную си
стему передач от руля 
к  колесной тяге меха
низаторы заменили 
простым и надежным 
креплением, которое в 
прошлом году И. Д. До
рошенко с успехом при
менял в работе. Ряд

конструкцию прицепных машин внес ме
ханик Григорий Дмитриевич Процай. По 
его предложению поставлен поперечный 
брус жесткости на кустарниково-болотный 
плуг, что делает плуд более прочным в 
работе. У культиватора-окучника ЕОН-2,8 
чугунный верхний держатель корпуса 
заменен кронштейном из углового железа.

По инициативе механика-контролера 
Александра Ивановича Чудинова в МТС 
изготовлен прибор, с помощью которого 
производится точное определение расходо
вания горючего по весу в единицу време
ни при испытании отремонтированных мо
торов. По его предложению введена также 
промывка дизельным топливом коробки 
передач и заднего моста при обкатке этих 
узлов. В целях повышения качества ре
монта применяется приспособление для 
расточки коренных подшипников в блоке 
трактора С-80.

Но главное, что обеспечивает высокое 
качество ремонта, —  это возросшее чувст
во личной ответственности каждого меха
низатора за порученное дело.

Заканчивается в МТС ремонт прицеп
ных машин для весеннего сева. Отремон
тированы все сеялки, культиваторы, за
канчивается ремонт плугов.

—  В нынешнем году мы значительно 
больше внимания уделили подготовке к  
севу кукурузы, —  говорит механик тов. 
Процай. —  Для сева этой культуры пере
оборудовано 5 сеялок. Сейчас ремонтиру
ем машины СЕГ-4 для посадки картофеля 
квадратно-гнездовым способом. После вы
хода в свет постановления партии и пра
вительства об увеличении производства и 
заготовок картофеля и овощей механиза
торы относятся к  этому делу особенно от
ветственно. В эти дни на участке ремонта 
картофелесажалок значительно возросла 
производительность труда, повысилось ка
чество ремонта.

Еомбайяеров Ивана Николаевича Ивано
ва и Сергея Даниловича Чигулина мы за
стали в тот момент, когда они ремонти
ровали 28-й комбайновый мотор.

—  Нынче у нас дело идет лучше, —  
сказал Иван Николаевич Иванов. —  IX  
съезд партии мы встречаем досрочным 
выполнением своего обязательства. 11 
февраля будет отремонтирован последний 
комбайновый мотор.

На верхнем снимке: рационализаторы 
И. Д. Дорошенко, Г. Д. Процай, 
И. Я. Эрией и В. П, Чернов обсуждают 
предложение нормировщика В. А. Ива
нова по экономии электродов.

На снимке внизу: комбайнеры
И. Н. Иванов и С. Д. Чигулнн на ре
монте комбайновых моторов.

Текст И. АНУФРИЕВА.
Фото Ф. ХИТРИНЕВИЧА.усовершенствований в
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Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Лес сверх план а
Впереди в предсъездовском социалисти

ческом соревновании в Нибегииском лес
промхозе идет коллектив Кузуровского ле
сопункта. В январе лесопункт дал тыся
чу кубометров леса сверх плана. Комп
лексная выработка на списочного рабоче
го составила 2 кубометра при плановой
1,5 кубометра в смену.

Еоллектив Еузуровского лесопункта 
обязался к  14 февраля —  ко дню откры
тия I I  съезда ЕПСС выполнить двухме
сячный план. В эти дни растет трудовое 
напряжение в коллективе лесозаготовите
лей. Они настойчиво борются за выполне
ние своего обязательства.

Почему плохо выполняется 
обязательство

Крепкое слово 
.шофера

Еогда на партийно-хозяйственном ак
тиве Асиновского леспромхоза обсужда
лось предсъездовское обязательство пред
приятия, шофер лесовозной машины Ва
силий Афанасьевич Бурдин сказал, что 
можно добиться выработки на автомаши
ну не 1.200 кубометров, как обязались 
калтайские механизаторы, а 1.800 ку 
бометров. Слово шофера крепкое. Он его 
держит —  выполняет по 1,5— 2 нормы в 
смену.

Примеру передового шофера последовали 
многие механизаторы леспромхоза. Значи
тельно перевыполняют нормы шоферы 
тт. Саенко, Ушаков, Семенов, Курышев и 
другие.

По заданию Зырянский леспромхоз 
должен вывозить ежесуточно 1.000 ку 
бометров древесины, а вывозит он немно
гим более 600— 700 кубометров. В чем 
причина этого? Почему предприятие ра
ботает темпами, не обеспечивающими 
выполнение обязательства? Прежде всего, 
это объясняется тем, что после принятия 
обязательства в честь I I  еъезда ЕПСС в 
коллективе лесозаготовителей не была 
усилена организаторская и массово-поли
тическая работа, не были приняты меры 
по наиболее полному использованию 
техники, внедрению передовой техноло
гии. Вот несколько примеров. В прошлом 
году на Торбинском лесопункте стали 
вывозить лее в хлыстах. Высвободилось 
много людей на верхних складах. Часть 
лесозаготовителей перевели на нижний 
еклад, где условия позволяют намного по
высить производительность труда.

Несколько позже стали производить 
трелевку с кронами. Торбинский лесо
пункт уверенно начал набирать темпы.

Но так работа шла недолго. Объясняет
ся это тем, что руководители лесопункта, 
леспромхоза решили, что дальше дела 
пойдут сами по себе, реже стали выез
жать на мастерские участки. Дело стало 
не ладиться, график цикличности нару
шаться, не стали соблюдаться графики 
профилактического ремонта и ухода, 
тракторы, электростанции, лебедки и дру
гие машины одна за другой на длитель
ное время выходили из строя. Лесопункт

из пятидневки в пятидневку не стал вы
полнять задания.

Торбинский лесопункт оснащен мощной 
техникой. Здесь имеется 4 паровоза, око
ло десятка трелевочных тракторов, ecu. 
погрузочные лебедки, краны. При двух
сменной работе лесопункт мог бы давать 
ежесуточно не менее 300— 360 кубомет
ров древесины, а он дает нередко лишь 
150— 160 кубометров.

Не наступило заметного улучшения в 
работе этого лесопункта и в новом году. 
Особенно плохо используются трелевоч
ные средства.

Непроизводительно используется тех
ника и на других лесопунктах. Руководи
тели лесопунктов и леспромхоза очень 
робко внедряют график цикличности. По 
графику цикличности работают только 
два мастерских участка. Однако и они в 
январе ни одного дня не выполняли цикл. 
В Черном Яре, где производится вывозка 
леса по узкоколейной железной дороге на 
мотовозной тяге, нет ни одного руководя
щего работника, который бы не призна
вал выгодности вывозки в хлыстах. Но 
внедрение этого прогрессивного метода 
ведется медленно.

Такое положение нетерпимо. Долг пар
тийной организации, хозяйственных ру
ководителей —  улучшить руководство 
лесозаготовками, использование техники, 
усилить организаторскую работу, добиться 
коренного улучшения в работе леспром
хоза.

Л. ВОЙТЕНКО.
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П А Р  Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

РАБОТА С ЛЮДЬМИ— ГЛАВНОЕ В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Минувший 1955 год был годом напря
женной борьбы тружеников колхозной де
ревни за досрочное выполнение решений 
январского Пленума ЦК КПСС. Члены на
шей артели под руководством партийной 
организации добились первых успехов в 
подъеме артельного хозяйства.

() выходом в свет исторического поста
новлении январского Пленума ЦК КПСС 
партийная организация с помощью аги
таторов, которых в агитколлективе 22 че
ловека, организовала изучение этого по
становления. колхозниками.

Члены артели приняли активное уча
стие в разработке перспективного плана 
колхоза на 1955-H19S0 годы.

Партийная организация возглавила 
борьбу колхозников за успешное решение 
задач, поставленных январским Пленумом 
ЦК КПСС, Известно, что успех дела во 
многом зависит от правильной расстановки 
коммунистов на ответственных участках 
работ и от их личного участия в борьбе 
за увеличение производства продуктов 
сельского хозяйства, По рекомендации 
партийной организации были направлены 
на работу заведующими фермами комму
нисты тт- Пчельникова и Тимофеев, 
бригадирами иодеводчееких бригад 
тт. Протасов и Аришнн.

Особое, внимание было обращено на по
вышение квалификации работников, так 
как без знания агротехники и основных 
требований зоотехнии нельзя успешно ре
шать те огромные задачи, которые по
ставлены перед тружениками села. Около 
90 человек занимаются на агрозоотехни
ческих курсах, 24 человека успешно за
кончили программу первого года. Полу
ченные знания используются на практи
ческой работе. Цаши передовики показы
вают пример борьбы за повышение 
производительности труда. Полеводче
ская бригада тов. Берестневой с площади 
120 гектаров подучила по 13 центнеров 
щценицы, с площади 90 гектаров —  по 
18,76 центнера овса и по 10,49 центне
ра гороха с гектара. Доярка Мария Нико- 
денко надоила по 2.055 килограммов моло
ка от каждой закрепленной за нею коро
вы. Почти по 2 тысячи килограммов на
доили доярка тт. Хряпова и Щтерк. Б'Щее 
чем по 22 поросенка от каждой свиномат
ки получили и сохранили свинарки Эльза 
ТеЙерс и Айна Коле. В текущем сельско
хозяйственном году Айна Колс за 3 меся
ца уже получила и сохранила по 11 по
росят от каждой свиноматки. Почти по 
3 килограмма шерсти от каждой овцы на
стриг чабан Александр Сальников.

Партийная организация и правление 
артели большое внимание уделяют распро
странению и внедрению в производство 
передового опыта. За два последних года 
16 членов артели побывали в Москве на 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ке. Среди них— бригадиры полеводческих 
бригад тт. Берестнева. Климов. Берест- 
нев, колхозницы тт. Морина, Муравская 
и другие. Мы организовали выступления 
участников и экскурсантов выставки пе
ред колхозниками.

Опыт передовиков мы стараемся рас
пространять через стенную газету, бое

вые листки, путем бесед агитаторов, лек
ций и докладов. Наши агитаторы в боль
шинстве своем —  активные помощники 
колхозников в борьбе за внедрение пере
дового опыта, за увеличение производства 
зерна, мяса, молока и других продук
тов сельского хозяйства.

Большую помощь в повышении сельско
хозяйственных знаний, распространении 
передового опыта оказывает нам сельское 
лекторское объединение, которое возглав
ляет директор еемпдегией школы тов. Ро- 
диононко. В составе лекторского обьеди- 
нения 25 человек.

С каждым годом растет тяга колхозни
ков к знаниям, к  книге. В связи с этим 
мы ежегодно увеличиваем книжный фонд 

| нашей колхозной библиотеки. Сейчас в 
, колхозной библиотеке насчитывается бо
лее четырех тысяч книг. В 1952 году в 
ней было 45 читателей, теперь — « около 
300 человек.

Колхозники не могут обойтись без газе
ты и журнала. У нас нет ни одного кол
хозного двора, в котором не подучали бы 
газет.

За исключением одного небольшого по
селка, все полеводческие бригады и жи
вотноводческие фермы радиофицированы, 
На фермах есть клубы и красные уголки.

Большую работу ведет колхозный Дом 
культуры, расположенный на центральной 
усадьбе колхоза. В колхозе имеются ду
ховой оркестр, пианино, два баяна, три 
гармонии, патефон, струнные инструмен
ты. При Доме культуры работают кружки 
художественной самодеятельности. Члены 
самодеятельного коллектива в 1955 году 
дали 20 концертов для колхозников. 
Деятельность клубов, коллектива художе
ственной самодеятельности также помо
гает мобилизовать колхозников на реше
ние задач, стоящих перед нашим колхо
зом.

Используя все формы и методы воспи
тания колхозников, партийная организа
ция возглавила их борьбу за успешное 
выполнение плана колхоза 1955 года.

Колхозники вырастили хороший уро
жай, Валовой сбор зерна составил почти 
21 тысячу центнеров. Это позволило кол
хозу досрочно рассчитаться е государством 
по обязательным поставкам и натуроплате 
за работу МТС, продать государству , в по
рядке государственных закупок более 
2,000 центнеров зерна, полностью и хоро
шего качества засыпать семена, обеспе
чить фуражом общественное животновод
ство и выдать на каждый трудодень кол
хозника по 2,5 килограмма зерна. Колхоз 
сдал государству на 1,371 центнер зер
на больше, чем в 1954 году.

Заметно улучшилось положение дел в 
животноводстве. От каждой коровы надое
но на 520 килограммов молока больше, 
чем в 1954 году. Средний надой молока 
на корову за год составил 1.735 кило
граммов. От каждой овцы получено шер
сти по 2 килограмма 470 граммов.

Увеличение поголовья скота и повыше
ние его продуктивности дало возможность 
колхозу сдать государству гораздо больше 
продуктов животноводства, тем самым 
значительно увеличить денежные доходы

от этой отрасли хозяйства. В 1955 году 
государству было сдано почти вдвое боль
ше, по сравнению р 1954 годом, мяса, 
на 530 центнеров больше молока.

В результате роста всех отраслей хо
зяйства, повышения их товарности общи#1 
денежные доходы колхоза в 1955 году 
превысили 2 миллиона рублей.

Рост денежных доходов позволил колхо
зу широко вести строительство, приоб
рести различные машины, За год мы 
построили типовой свинарник, телятник, 
овчарник, водонапорную башню, четыре 
облицованные силосные траншеи, два об
щежития для работников животноводства, 
клуб. Капитально отремонтированы два 
коровника и телятник. На фермах смонти
рованы две подвесные дорош, пущены в 
экепдоатацию автопоилки.

Колхоз приобрел 4 грузовых автомаши
ны, много различного оборудования и ма
шин ДЛЯ ферм, радиоузел.

С каждым годом улучшается отношение 
колхозников к  труду, повышается их уча
стие в артельных работах и материальное 
благосостояние. Если в 1950 году каждым 
трудоспособным членом колхоза было вы
работано в среднем по 355 трудодней, то 
в 1955 году каждый выработал по 464 
трудодня. Улучшилась организация труда.

Но мы далеко еще не использовали всех 
резервов и возможностей в подъеме ар
тельного хозяйства. Можно сказать, что 
мы научились выращивать высокие уро
жаи зерновых и технических культур. 
По мы теряем значительную часть уро
жая из-за несвоевременной уборки. Ру
ководители Тунгуеовской МТС также 
должны сделать для себя серьезные выво
ды из уроков уборки хлебов прошлого го
да в нашем колхозе. __

Много еще недостатков у нас в содер
жании скота, в откорме свиней и нагуле 
животных. Поэтому еще низок выход про
дуктов 'животноводства на 109 гектаров 
сельскохозяйственных угодий,

С большим воодушевлением встретили 
колхозники нашего колхоза проект Ди
ректив по шестому пятилетнему плану. 
Обсуждая ппоект Директив, члены артели 
решили в 1956 году достичь по некото
рым отраслям хозяйства показателей,, 
предусмотренных январским Пленумом! 
ЦК КПСС на I9 6 0  год. а в 1957 году 
полностью выполнить мероприятия, наме
ченные на 1955— 1960 годы. Валовой 
сбор зерна в новом году решено увели
чить более чем на 8 тысяч центнеров, 
надоить не менее чем по 2.400 литров 
молока на корову. На основе роста всех 
отраслей хозяйства решено удвоить де
нежные доходы артели. К концу 1956 
года они должны составить 5 миллионов 
рублей.

Чтобы выполнить намеченные меро
приятия, правление колхоза и партийная 
организация должны улучшить руковод
ство хозяйством, усилить организатор
скую работу среди колхозников.

Г. ЖДАНОВ,
сенпетапь паегочганиэации новхоза 

имени Молотова, Колмановского района.

Нц Томской спичечной фабрике «Си
бирь» широко развернулось социалисти
ческое соревнование в честь XX съезда 
КПСС. Наиболее высоких производст
венных показателей добился коллектив 
этикетирозочного цеха.

На снимке: передовые машинистки
этикетировочных машин (слева направо) 
комсомолка Любовь Марченко и Клав
дия Александровна Забегалова. Смен
ные нормы выработки оиц выполняют 
на 130— 135 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Евгений ЕРХОВ

В КУЗНИЦЕ
Еще зима рисует на окне,
Седые ели в кружеве морозном...
А здесь уже готовятся к весне:
Идет работа в кузнице колхозной.
Вееь день металл, нагретый докраенщ 
Под молотом гудит, изнемогая,
И, кажется, за стенкою весна 
По деревенской улице шагает.
И, кажется, тихонько от окна 
Уходит прочь февральский день

морозный,
И солнечная, ранняя весна 
Идет в поля из кузницы колхозной.

„ Б Л О К Н О Т  А Г И Т А Т О Р А "  № 2
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(N1 2, издаваемый отделом пропаганды и 
агитации Томского обкома КПСС.

В номере напечатана статья о проекте 
Директив XX съезда КПСС по шестому 
пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1956— 1960 годы.

Опубликована статья А. Белова «За до- ' вале сельскохозяйственных фильмов, ко- 
срочное выполнение плана лесозаготовок торый проходит е 25 января по 1 мая 
в 1956 году».  ̂ 1956 года.

Под рубрикой «Из опыта масеово-поди» Б разделе «Используй в беседе» сооб- 
тической работы» опубликована коррес- щаются цифры и факты по развитию 
щщденция М. Степанова «День бригады», сельского хозяйства Томской области за 

Напечатана статья Е. Павлова о фести- 1955 год.

СОВЕТСКОЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО Г л у б ж е  в н и к а т ь  ж и з н ь
После упразднения районных отделов 

сельского хозяйства функции планирова
ния сельскохозяйственного производства 
возложены на районные плановые комис
сии, Проведение в жизнь нового порядка 
планирования, установленного постанов
лением ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР от 9 марта 1955 года «Об измене
нии практики планирования сельского хо
зяйства», является одной из главных за
дач планов:,и комиссий.

В нашей еблаети проведена коренная 
перестройка всей работы районных пла
новых комиссий. Аппарат райпланов у к 
реплен специалистами и практиками 
сельского хозяйства, пересмотрена орга
низация планирования сельского хозяй
ства и контроля за выполнением планов. 
Раньше планы доводились колхозам 
«сверху», предложения колхозов по раз
витию сельекого хозяйства райпланы не 
учитывали. Теперь же планирование на
чинается непосредственно с колхозов. 
Основным принципом планирования яв
ляется наибольшее получение мяса, моло
ка, шерсти и других продуктов и сырья 
к каждых 100 гектаров сельхозугодий.

Организовано перспективное планирова
ние сельского хозяйства. В каждом колхо
зе имеется пятилетний план на 1956 
—  60 годы, причем во многих колхо
зах, исходя из реальных возможностей, 
сроки выполнения заданий январского 
Пленума ЦК КПСС но увеличению сель
скохозяйственной продукции сокращены 
колхозниками до 2— 3 лет.

Постановление ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР об изменении практики 
планирования сельского хозяйства опреде
ляет новый подход к  оценке итогов рабо
ты. Не ограничиваясь общими данными, 
райпланы проводят анализ экономики от
дельных колхозов и МТС, ведут подсчет 
выгодности тех или иных мероприятий, 
цаиример, различных изменений в струк
туре посевных площадей, в поголовье ско
та и т. д.

Райпланы етали больше внимания уде
лять правильному размещению отраслей 
сельского хозяйства внутри колхозов и в 
целом по району и рациональному и с - : 
пользованию сельскохозяйственных уго- j
U ft. |

Практика колхозного производства по
ставила перед плановыми комиссиями це
лый ряд новых вопросов, В текущем году •

О работ е 
р а й о н н ы м  
плановых 
комиссий

райпланы работали над такими вопроса
ми, как оказание помощи отстающим кол
хозам, снижение себестоимости трактор
ных работ, расширение зерносушильного 
хозяйства, улучшение водоснабжения, рас
ширение посевов и силосования кукурузы, 
электрификация и радиофикация колхо
зов, ремонт и строительство сельских до
рог, культурно-бытовое и жилищное 
строительство в колхозах. Осуществление 
крутого подъема сельского хозяйства вы
двинуло перед плановыми комиссиями и 
хозяйственными организациями такую 
большую задачу, как расширение матери
ально-технической базы по приемке, хра
нению и переработке продуктов сельского 
хозяйства и сырья.

Заметно улучшили работу плановые 
комиссии Бакчарского, Асиновского, Ва- 
сюганского райисполкомов.

Между тем, некоторые райпланы мед
ленно перестраивают свою работу и допу
скают нарушение нового порядка планиро
вания. Обобщая колхозный опыт планиро
вания, работники райпланов сами должны 
очень хорошо изучить условия каждого 
колхоза, чтобы со знанием дела подметить 
и выделить все ценное и новое, закрепить 
и распространить передовой опыт, помочь 
полнее использовать резервы колхозов и 
МТС. Однако некоторые председатели 
райпланов все еще недостаточно учиты
вают при планировании экономическую 
целесообразность и хозяйственную выгод
ность тех или иных мероприятий, Порой 
еще допускается шаблонный и поверхно
стный подход в планировании. Пара- 
бельекий райплан (председатель тов. 
Епемин) в пятилетние планы колхо
зов внее очень много изменений без ведо
ма правлений колхозов и общих собраний 
колхозников. Об этих изменениях предсе
датели колхозов долгое время ничего не 
знали. Такая бюрократическая практика 
планирования колхозного производства яв
ляется грубейшим нарушением нового по
рядка планирования сельского хозяйства.

Отдельные председатели райпланов, об
суждая на заседаниях плановых комиссий 
положение дел в отстающих колхозах, ог
раничиваются перечнем недостатков, нс 
разрабатывают предложений по устране
нию этих недостатков и органпзациопно- 
технических мероприятий по оказанию по
мощи отстающим колхозам. Это характер
но, например, для Зырянского райплана.

Некоторые плановые комиссии не в 
полной мере учитывают в своей работе 
возросшую роль МТС в организации кол
хозного производства и не предусматрива
ют по отдельным отстающим колхозам та
кие важные меры помощи со стороны 

1 МТС, как механизация животноводческих 
ферм, подвозка кормов, распиловка леса, 
вывозка минеральных удобрений и наво- 

, за и т. д.
I Новый порядок планирования сельского 
■ хозяйства оказал положительное влияние 
на улучшение всей работы райпланов.

! Более регулярно етали созываться заседа- 
| ния районных плановых комиссий, уси
лился контроль за выполнением народно
хозяйственного плана, шире стал приме
няться балансовый метод проверки на
роднохозяйственных пропорций, повысил
ся технико-экономический уровень плано
вых документов. Но недостатков в работе 
плановых комиссий еще очень много.

В ряде райпланов неконкретно подхо
дят к решению вопросов, связанных с 
выполнением постановления июльского 
Пленума ЦК КПСС. Опыт работы отдель
ных промышленных предприятий изучает
ся недостаточно. Поэтому отстает такая 
важная работа, как вскрытие резервов, 
лучшее использование имеющихся произ
водственных площадей и оборудования, 
использование всех резервов как в про
мышленности, так и в сельском хо
зяйстве. Мало райпланы работают над 
вопросами технического прогресса.

Недостаточно изучаются местные сырье
вые ресурсы, несмотря на то, что ис
пользование их для расширения производ
ства товаров широкого потребления во 
многих районах области организовано 
неудовлетворительно. Мало вносится пред
ложений по развитию лесной промышлен
ности, охотничьего и рыбного промыслов.

При планировании промышленного про
изводства не всегда предусматриваются 
меры помощи колхозам н МТС со стороны 
местной промышленности и промысловой

Концерт симфонической 
музы ни

5 февраля в г. Томске, в помещении 
областного нектария, состоялся симфониче
ский концерт из произведений русской 
классической и советской музыки.

В первом отделении концерта симфони
ческий оркестр томской филармонии ис
полнил под руководством главного дири
жера челябинской филармонии Л. Волын
ского первую часть симфонии «Манфред» 
П. И. Чайковского.

Солистка филармонии Н. Гаврилова в 
сопровождении симфонического оркестра 
исполнила ариозо водна из кантаты Чай
ковского «Моеква» и ариозо Люба ши из 
оперы Римского-Корсакова «Царская не
веста».

С большим интересом был прослушан 
концерт Кабалевского для скрипки с ор
кестром в исполнении солиста филармо
нии Б. Фельдшера и симфонического ор- 
кеетра.

Симфоническим оркестром было испол
нено также «Итальянское каприччио» 
Ц. И. Чайковского.

кооперации до обеспечению их местными 
строительными материалами, мелким сель- 
хозинвеитарем, шорными изделиями, ре
монтом обозного снаряжения и т. д.

Некоторые районные плановые комис
сии не уделяют должного внимания про
верке выполнения планов по труду и ана
лизу производительности труда. Поверх
ностно анализируется себестоимость про
мышленной продукции. Очень часто эта 
работа в райпланах ограничивается кон
статацией фактов перерасхода, а причины 
не вскрываются и предложения не разра
батываются.

Мало райпланами обращается внимания 
на развития н правильное размещение в 
районе торгово-заготовительной, культур
но-просветительной сети, школ, лечебных 
учреждений, а также на улучшение ж и 
лищно-коммунального и дорожного хозяй
ства.

Неудовлетворительно поставлен конт
роль за выполнением народнохозяйствен
ного плана. Проверка выполнения планов 
зачастую проводится формально.

Эти недостатки в работе райпланов объ
ясняются слабым руководством плановыми 
комиссиями со стороны некоторых райис
полкомов и недостаточной помощью рай- 
планам ео стороны облплана. Плохо руко
водит плановой комиссией председатель 
Александровского райисполкома тов. Марь
янов. Плановая комиссия в этом районе 
бездействует, а аппарат райплана выпол
няет различные текущие поручения ис
полкома. Молчановский райисполком тре
тий год не может подобрать председателя 
райплана, плановая комиссия , остается 
без руководителя. Работники же облила-. 
на, бывая в районах, не всегда добива
ются устранения недостатков в работе 
райпланов.

Для успешного решения больших задач 
в области планирования народного хозяй
ства работники плановых комиссий долж
ны систематически и настойчиво повы
шать свой теоретический уровень, изу
чать экономику сельскохозяйственного 
производства и промышленности и на
стойчиво добиваться внедрения в прак
тику передового опыта.

Райисполкомы должны повседневно ру
ководить райпланами, сосредоточивать их 
внимание на разработке коренных воп
росов хозяйственного и культурного раз
вития, контроле за выполнением народ
нохозяйственного плана, на использова
нии всех резервов промышленности и 
сельского хозяйства.

В. БОШЕНЯТОВ.

Предлож ения с больш им  „ с т а ж е * "
О серьезных недостатках в работе 

с рационализаторами
В проекте Директив XX съезда КПСС 

по шестому пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства СССР на 1956—  
1960 годы перед работниками социали
стической промышленности ставится от
ветственная задача —  обеспечить значи
тельное увеличение выпуска продукции 
на действующих предприятиях путем по
вышения производительности труда, луч
шего использования имеющихся производ
ственных мощностей, модернизации и за
мены устаревшего оборудования, Важная 
роль в решении этой задачи принадлежит 
рационализаторам. Рационализаторы ма
нометрового завода в истекшем году вне
сли более 3Q0 предложений. Внедрение 
только части предложений дало заводу 
615 тысяч рублей экономии государст
венных средств, позволило устранить ряд 
«узких мест» в производстве.

Длительное время корпуса манометров 
двух типов отливались с припусками и 
затем передавались на механическую об
работку. Это требовало дополнительных 
затрат рабочего времени, повышало рас
ход металла, электроэнергии и в конеч
ном итоге повышало себестоимость изде
лий. Рационализаторы тт. Троицкий и 
Банщиков предложили отливать корпуса 
сразу по размерам диаметра торца и 
фланца, чтобы дальнейшую обточку их 
не производить. Это предложение приня
то и даст экономию государственных 
средств свыще 75 ТЫСЯЧ рублей в год,

Работники технического отдела тт. Фи
липпенко и Лукьянчнков предложили мо
дернизировать трехходовой кран с целью 
упрощения его конструкции. Внедрение 
этого предложения дало свыше 158 тысяч 
рублей экономии. Контрольный мастер 
заготовительного цеха тов. Ширман внее 
предложение отливать заготовку держате
лей для одного из приборов в кокиль с 
конфигурацией, приближенной к  очерта
ниям готовой детали. Эго дало около 16 
тысяч рублей экономии в год.

Способные рационализаторы ееть в 
каждом цехе завода. Заслуженным уваже
нием в 3-м цехе пользуются тт. Столяров 
и Кустов. В течение длительного времени 
в цехе были затруднения с разметкой шка
лы тахометра. Разметку шкалы каждого 
прибора надо было делать вручную. Это 
отнимало много времени и не обеспечива
ло точности разметки. Слесарь-регулиров
щик тов. Столяров предложил метод рав
номерной разметки шкалы, тахометра, с 
помощью которого можно печатать шка
лы для прибора целыми сериями. Это по
зволило сократить брак и облегчило труд 
рабочих.

Другой рационализатор этого цеха сле
сарь-сборщик тов. Кустов разработал и 
предложил упрощенную конструкцию од
ного из выпускаемых приборов. Это поз
волило сократить затраты труда при из
готовлении прибора в 2,5 раза. Кроме то
го, упрощенце конструкции прибора де
лает его более надежным в эксплоатащщ.

Среди наиболее интересных предложе
ний заводских рационализаторов можно 
назвать также предложения слесаря-меха
ника того же цеха тов. Рогова, модель
щика 8-го цеха тов. Тимофеева, масте
ра 12-го цеха тов. Сергеева и много дру
гих.

Вместе с тем, на предприятии далеко 
не используются все возможности для ак
тивизации творческой мысли рационали
заторов и изобретателей. Один из серьез
ных недостатков состоит в том, что внед
рение предложений в производство орга
низовано еще плохо. Ежемесячно состав
ляется подробный план внедрения в про
изводство рационализаторских предложе
ний. Эти планы направляются в цехи и 
отделы заводоуправления, причем и них 
точно и четко указано, кто и что 
обязан сделать но тому или иному пред
ложению, Это правильно и хороню, ' но 
беда в том, что планы не всегда выпол
няются. В декабре 1955 года, например, 
намечалось осуществить 79 мероприятий, 
а фактически выполнено только 16, Цен
ные предложения маринуются длительное 
время.

Начальник электроцеха тов. Деряба И 
конструктор отдела главного механика 
тав. Трегубов разработали метод термооб
работки стальных манометровых цружин 
с помощью электроконтактного нагрева с 
совмещением операций сплющивания из
делий. Внедрение. этого метода в произ
водство дозволит значительно повысить 
качество изделий, сократить затраты тру
да и времени. Но вот уже в течение поч
ти десяти месяцев это предложение не 
внедряется.

Другой пример. Отливка пробок крана 
НТК производится прямо в землю. При 
этом около цолдвины изделий идет в 
брак. Два месяца тому назад рабочий тов. 
Левин предложил обливать эти пробки в 
Кокиль, что должно устранить брак 
литья. Однако и ото предложение не вне
дряется.

В том же цехе плательщик тов. Баш
кин предложил увеличить под нагрева
тельных печей и снизить их потолок, что 
позволит увеличить полезный объем те
чи и тем самым повысить ее произво
дительность. Эго предложение маринует
ся е сентября 1955 года. В ряде случаев 
«стаж» невнедренных предложений ис
числяется не месяцами, а целыми года
ми. Несколько лет тому назад в БРИЗ 
поступило предложение тов. Бокчарева, 
разработавшего систему охлаждения 
штампов в цехе ЗМ1 8. Бее понимают 
пользу этого предложения, но внедрять 
его не спешат. V.

Волокита, равнодушное отношение к  
внедрению рационализаторских дредложе- 

, ним наносят большой ущерб предприя»
1 тию, Невнимательное отношение к пред

ложениям новаторов производства иног
да отбивает желание у рабочих занимать
ся рационализацией.

Серьезные претензии нужно предъ
явить комиссии содействия рабочему изо
бретательству и рационализации при зав
коме, которой руководит начальник тех
нического отдела тов. Филипченко.

Нельзя сказать, что на заводе совеем 
не проводится организаторская работа 
среди рационализаторов. В истекшем го
ду, например, проводилось общезаводское 
собрание рационализаторов по итогам ра
боты за истекший год. В течение длщ  
тельного времени в цехах функциони
ровала передвижная выставка работ за
водских рационализаторов. Выпущено три 
номера «Технического листка», в которых 
описаны лучшие работы рационализато
ров. Периодически подводятся итоги ра
боты, лучшим коллективам присуж
даются премии. Но ведь этим не может 
исчерпываться деятельность завкома, 
Главное в этом деле —  повседневная 
связь с цехами, работа непосредственно в 
цехах, изучение «узких мест» и целе
устремленное руководство работой рацио
нализаторов. Этого-то часто и недостает.

Известно, какой вред наносит штурмов
щина в производственной деятельности 
предприятий. Не менее пагубна штурмов
щина и в рационализаторской работе. На 
заводе проводятся различного рода «ме
сячники» и «смотры» по сбору рациона
лизаторских предложений. Как правило, 
такие «месячники» и «смотры» прово
дятся тогда, когда выясняется, что на
меченный план сбора предложений и их 
внедрения находится под угрозой срыва. 
Но вот месячник закончен, и наступает 
новая передышка.

В проекте Директив по шестому пяти
летнему плану ставится задача —- все
мерно развивать массовое движение ра
ционализаторов, изобретателей и новато
ров производства. Для выполнения этой 
задачи необходимо, чтобы руководители 
завода усилили внимание к массово-орга
низаторской работе в цехах, настойчивее 
привлекали к  рационализации и изобрета
тельству широкие маееы работников про
изводства.

И. СТЕПАНОВ,

-  M1IIIIIIHI

Н О В О С Т И  Т Е Х Н И К И
Т Р А К Т О Р  „ X Т 3-20*

Харьковский трактор
ный завод создал обра
зец нового гусеничного 
трактора «ХТЗ-20» 
мощностью 54 лошадн-
ные силы. По сравне-
Нию с трактором
«ДТ-54» новая маши-

, ;  х»,,
,vv на имеет ряд пре-

тл  i
имуществ. Двигатель

? ? *
«ХТЗ-20», имея ту яге

i t !  у,\ У :
/й v‘ Т мощность. более эконо-

М  1. ■< Т: мичеи: на I л, с. он
расходует за час топ- 

лива на 30 граммов 
меньше. Облегчен вес 
самого двигателя. Трак
тор «ХТЗ-20» может 
работать со значитель
но большим количест
вом машин и орудий и 

Ш Щ . годится для использо- 
wS? ваиия как в сельском 

хозяйстве, так и на 
Щ  строительных работах. 

На снимке: новый
трактор «ХТЗ-20», 
(Фотохроника ТАСС).
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ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫЕ СОБРАНИЯ В КОЛХОЗАХ

Д е л о в о е  о б с у ж д е н и е
На днях в колхозе имени Хрущева, 

Пыщшно-Трэицйого района, состоялось 
отчетно-выборное собрание. Выступивший 
с докладом председатель колхоза тов. 
Овчинников рассказал о некоторых успе- 

. хах в увеличении производства сельскохо- 
1 зяйсгвенных продуктов, достигнутых чле

нами артели в истекшем году. До сравне
нию с 1954 годом посевные площади под 
пшеницей, кукурузой и рожью были рас
ширены в колхозе на 536 гектаров. Зна
чительно перевыполнены планы по увели
чению поголовья овец и свиней, несколь
ко увеличились надои молока. Впервые 
был организован нагул скота и откорм 
свиней.

Доход артели составил в 1955 году 
1.753 тысячи рублей. На каждый трудо
день колхозником выдано по 1.600 грам
мов хлеба, по 0,5 килограмма еена, по 4 
рубля 30 копеек деньгами.

Однако, отмечает докладчик, план вало
вого сбора зерна, намеченный на 1955 
год, не выполнен. Низки мпожаи сельско
хозяйственных культур. Объясняется это 
нарушением правил агротехники. Большие 
потеря зерна допущены во время уборки. 
Низким был' урожай льна.

На 100 гектаров сельскохозяйетв°ннкх 
угодий в колхозе имеется лишь по 7 го
лов крупного рогатого скота, в том числе 
по 2,7 коровы. Молока на 100 гектаров 
угодий производится 29 центнеров, выход 
гринины на 100 гектаров пашни состав
ляет 5,66 центнера.

Велики в колхозе затраты трмда на 
единицу получаемой продукции. Условия 
работы на животноводческих фермах и в 
полеводстве

ста екота. За четыре месяца текущего
хозяйственной года надой молока на ко
рову составил 270 килограммов, Это в два 
раза больше, чем за тог же дериод прош
лого года.

Намечая пути дальнейшего крутого 
подъема хозяйства артели, тов, Овчинни
ков вносит предложение широко приме
нить, по примеру передовых колхозов 
страны, разовые опоросы свиноматок. Это 
даст возможность колхозу резко увеличить 
производство свинины, снизить ее себе
стоимость.

На молочно-товарной ферме, располо
женной в дер. Сергеево, следует перейти 
на двукратное доение коров, высвободив 
часть доярок.

Тов. Овчинников предлагает создать 
третью комплексную бригаду, упразд
нив должности заведующих живот
новодческими фермами в дер. Сергеево. 
Это намного сократит затраты на содер
жание управленческого аппарата, Опыт 
организации комплексных бригад в кол
хозе уже есть: такие бригады существу
ют в деревнях Сахалинке и Рождественке. 
При новой организации труда лучше ис
пользуются производственные возможно
сти колхоза.

В целях повышения производительности 
труда, материальной заинтересованности 

в последнее время в колхозе i колхозников тов. Овчинников предлагает
резко изменились. Многие производствен- 

ь ш е  процессы механизированы. В истек- 
[щем году на приобретение машин, инвен
таря и обжалования артель израсходова
ла около 300 тысяч рублей. Куплено 
4 автомашины (всего их в колхозе теперь 
7), 12 электромоторов, паросиловая уста
новка, зерноочистительные машины. Од
нако нормы выработки и расценки в кол
хозе остаются прежними.

—- В колхозе имеется возможность для 
того, чтобы в нынешнем году увеличить 
производство зерна, мяса, молока, шерсти 
но меньшей мере в два раза, —-  говорит 
тов. Овчинников. —
Д|я этого мы дол
жны лучите использо

обсудить вопрос о переходе на диферен- 
цированную оплату труда колхозников.

С отчетом о выполнении договора МТС с 
колхозом выступил директор Сергеевской 
МТС тов. Киселев. Он признал, что МТС 
несвоевременно выполняла многие виды 
работ, допускала простои машин, Сейчас 
механизаторы успешно ведут ремонт трак
торов и других сельскохозяйственных ма
шин, чтобы в нынешнем году обеспечить 
в колхозе получение высокого урожая, 
укрепить кормовую базу обществен
ного животноводства,

вать огромные резер
вы, которые имеют
ся в нашем хозяй
стве, Скот нынче у 
нае размещен в но
вых типовых дво
рах, в достатке обес
печен кормами. Это 
сказалось на повы-. 
шении продуктииио-

Обранне единодушно решило: в 1956  году в два раза по сравнению 
с 1955  годом увеличить производство зерна, мяса, молока и шерсти.

Решено широко организовать откорм свиней, использовать для увели
чения производства свинины разовые опоросы свиноматок

Установлен порядок диференцированной оплаты труда колхозников:
при невыполнении минимума трудодней (для женщин — 2 0 0 , для мужчин 
— 3 5 Qu трудодней) стоимость трудодня будет снижаться на 25 процентов. 
Каждый трудодень, выработанный сверх минимума, будет оплачиваться на 
2 5  процентов выше, чем обычный,

В дни, оставшиеся до XX съезда КПСС, и в дни проведения съезда 
решено повысить трудовое напряжение на всех участках артельного про
изводства. *

В прениях колхозники по-деловому об
судили доклады, подвергли резкой крити
ке работу правления артели, ревизионной 
комиссии и MTG.

Колхозник три. Пешкичев указал, что в 
колхозе неорганизованно ведется подготов
ка в севу. Семена очищаются медленно, 
хранятся в неприспособленных помеще
ниях. Правление колхоза мало заботится о 
качестве семян,

—- Нужно лучше организовать вывозку 
на поля удобрений, сбор золы, ремонт ин

вентаря, —  говорит колхозник тов. Били
бин. —-  Весна не должна застать нае 
врасплох.

Тов. Билибин призвал колхозников уси
лить подготовку к  весеннему севу, до
стойно встретить XX съезд КПСС.

—  Следует прямо сказать, что правле
ние артели и МТС все еще недоеценивают 
льноводство, —  говорит звеньевой по 
льну тов. Новопашин. —  Разве можно 
было ожидать хорощих урожаев льна, 
когда его посевы разместили по плохим 
предшественникам?

Почва перед посевом не культивирова
лась. Не случайно вместо льна на многих 
полях вырос осот. Плохо использовались 
льномолотилки, поэтому обмолот льна за
тянулся до зимы.

Тов. Новопашин подверг критике прав
ление артели за частую сменяемость бри
гадиров полеводческих бригад. В течение 
одного года в третьей бригаде сменилось 
5 бригадиров, в цервой бригаде 3.

Член артели тов. Макаров критиковал 
правление колхоза за примиренчество к 
браку, нередко допускавшемуся механиза
торами дри обработке долей.

О плохом использовании механизмов на 
фермах, о наличии еезонщины в работе 
строительной бригады говорил член арте
ли тов. Ефимов.

Выступающие критиковали правление 
артели и председателя тов. Овчинникова 
за нарушение принципов внутриколхозной 
демократии. За год в колхозе было прове
дено лишь 3 общих собрания колхозников,
___________________  редко проводились

бри-адные собрания.
Все выступающие 

с воодушевлением 
говорили о проекте 
Директив XX съезда 
ЕЦСС, о широких 
возможностях, кото
рые открываются пе
ред колхозом для 
крутого подъема 
всех отраслей хо
зяйства. /

'

Баткатская МТС.
На снимке: токарь Коральков П. И. В дни соревнования в честь X X  съез

да КПСС он сменные нормы выполняет на 150— 200 процентов.
Фото И. Жолинаса.

Что дает нам двукратное доение коров

РЕЗЕРВЫ ОСТАЛИСЬ НЕВСКРЫТЫМИ
С опозданием на два часа началось от

четное собрание в колхозе имени Ленина, 
Пудинсвого района. В непомерно затянув
шемся отчетном докладе председателя ар- j 
теми тов. Крюкова не было дано всесто-' 
роннего анализа хозяйственной деятельно
сти колхоза за отчетный год. <

Доклад изобиловал пространными -рас-, 
суждениями о необходимости укреплять\ 
экономику хозяйства, увеличивать произ-1 
водство сельскохозяйственных продуктов. 
Однако эти рассуждения не подкрепля
лись примерами из жизни колхоза. Мало 
что сказал тов. Крюков о недостатках в 
артельном хозяйстве, не сказал о пер
спективах его развития в шестой пяти
летке.-

Колхоз имени Ленина —  одно из наи
более крупных хозяйств в Пудинском рай
оне. Благоустроенные животноводческие 
помещения с со гнями голов крупного ро-, 
гатого скота, евиной, овец и птицы явля- \ 
ются гордостью колхозников. В истекшем 
тсду колхоз выполнил план развития п о -' 

щья общественного скота. Однако про- 
дз ...явность общественного скота в колхо
зе растет медленно.

Крупные недостатки имеются в поле
водстве. Урожайность зерновых составила 
в истекшем году лишь 9,8 центнера с 
гектара. Зеленой массы кукуртзы  получе
но 50 центнеров с гектара. Низкие уро
жаи Дали сеяные травы. При уборке были 
допущены большие потери зерна и зеле

ной массы кукурузы. Колхоз не выполнил 
плана валового сбора зерна, намеченного 
на 1955 год.

Денежный доход артели увеличился за 
год лишь на 59 тысяч рублей и составил 
631.585 рублей. Увеличение денежных 
доходов шло не за счет развития главных 
отраслей хозяйства, а от использования 
водного транспорта, подсобных предприя
тий, продажи лошадей.

Колхозники вправе были ожидать, что 
руководители артели расскажут, как они 
думают преодолевать отставание ведущих 
отраслей хозяйства •—  растениеводства и 
животноводства. К сожалению, об этом в 
докладе не говорилось.

Поверхностный доклад не вызвал серь
езного обсуждения. • Из 110 присутство
вавших на собрании колхозников высту
пило в прениях только 6. В их выступле
ниях мало было деловой критики деятель
ности правления, не поднимались перс
пективные вопросы. Это привело в тому, 
что резервы колхозного производства на 
собрании не были вскрыты. Например, 
ничего не говорилось на собрании об од
норазовом опоросе свиней, а для органи
зации его в колхозе есть все условия.

Молчанием обошло собрание вопрос о 
возделывании кукурузы. Учаетки для по
сева этой культуры в колхозе еще не по
добраны, агротехника ее выращивания на 
агрокурсах не изучается, звенья по возде
лыванию кукурузы не созданы. Неоргани

зованно переходят в колхозе на двукрат
ную дойку коров.-

Е рунные недостатки в организационно- 
хозяйственном укреплении артельного хо
зяйства во многом объясняются тем, что 
Пудинская МТС елабо помогает колхозу. 
Не случайно поэтому доклад представите
ля МТС о выполнении договорных обяза
тельств не удовлетворил колхозников. 
План тракторных работ бригадами выпол
нен в колхозе на 90 процентов. Простои 
тракторов по техническим неисправностям 
составили 160 транторосмен. Особенно ве- 

| лики были простои во время еева и убор- 
I ки. МТС не выполнила договорных обяза- 
| тельств по проведению весновспашки, 
, культивации, по сенокошению.

Выступившие на собрании колхозники
* тт. Касьянов, Кулик, Бедер говорили о 
! том, что МТС вее еще чувствует себя под-
• рядчиком по отношению к колхозу, ие ве
дет борьбы за сжатые сроки проведения 
полевых работ, выполнение договорных 
обязательств, организационное укрепление 
колхоза.

| Директивы XX съезда КПСС по шестому 
I пятилетнему плану развития народного 

хозяйства СССР —  боевая программа ра
боты тружеников колхозной деревни. Од
нако задачи, выдвигаемые проектом Ди
ректив, не нашли отражения в решении 
отчетного собрания колхоза.

т, к у р и л о в и ч .

На протяжении многих лет в колхозе 
имени Денина, Бакчарского района, при
менялась трехкратная дойка коров. Ра
ботникам животноводства казалось, что 
это лучший способ повышения продуктив
ности молочного скота. В соответствии с 
этим на ферме устанавливался и распоря
док рабочего дня. Доярки на работу при
ходили к  6 часам утра в находились на 
ферме почти без перерыва до позднего ве
чера. Это и понятно: им нужно было три 
раза подоить коров, произвести уборку, не 
один раз накормить животных.

Трехкратная дойка причиняла много 
беспокойства самим животным. Частые 
дойка и кормление тревожили коров, у не
которых цз них даже пропадал аппетит.

Разговоры о переводе коров на дву
кратную дойку в колхозе велись давно. 
Но сделать это мы не решались, опасаясь, 
что это приведет к резкому снижению 
продуктивности молочного скота.

Осторожно подошли мы к этому делу и 
нынче. Посоветовавшись е доярками, мы 
решили перевести одну группу коров на 
двукратную дойку в порядке опыта. Вы
брали для этого группу коров лучшей до
ярки колхоза М. В. Агеевой. В первый 
день работы по новому распорядку коро
вы снизили надой молока на полтора ки
лограмма. Однако в последующие дни на
дой начал повышаться. При трехкратной 
дойке тов. Агеева от 14 воров надаивала 
в день по 21 литру молока. После перево
да на двукратное доение животные ста

ли давать по 31 килограмму молока в 
день. Жирность .молока увеличилась до
4,6 процента,

У доярок стало больше свободного вре
мени,

Этот пример показал, что от введения 
двукратного доения колхоз может многое 
выиграть. Вскоре мы перевели на дву
кратную дойку вторую, затем третью 
группу коров, а затем и все стадо.

С 6 января, когда впервые у нас ста
ла применяться двукратная дойка, су
точный надой на одну фуражную корову 
увеличился на 4 килограмма. Этому со
действовало еще и то, что был пущен в 
действие машинный аппарат для доения 
коров. Времени на доение стало затрачи
ваться в два раза меньше. При переводе 
коров на двукратную дойку мы измени
ли и распорядок дня. Доярки приходят на 
ферму в 7 часов утра и работают до 10 
часов утра. Вечернюю дойку они начина
ют в 7 часов. В 8 часов на ферме закан
чивается рабочий день. Здесь остается 
только дежурная доярка.

Применение двукратного доения дает 
нам возможность добиться значительного 
уменьшения затрат на производство моло
ка. Сейчае мы наметили высвободить 
часть доярок для других работ, В ближай
шие дни этот вопрос будет репгрн.

Н. СТЕПАНОВ, 
зоотехник колхоза имени Ленина, 

Бакчарского района.

В лаборатории химиков
Ученые кафедры аналитической химии | работы: «Отделение олова, циркония и

Томского политехнического института ра
ботают над проблемами редких элементов 
тантала и ниобия Тантал используется в 
электромеханической промышленности п 
применяется для получения тугоплавких, 
химически стойких сплавов. Химики за
нимаются изучением свойств редких эле
ментов и их спутников: олова, вольфрама, 
циркония, титана и других.

На днях руководитель кафедры М. 9. 
сдал в печать три своих научных

вольфрама от тантала и ниобия», «Отде 
ленив тантала от ниобия», «К вопросу об 
анализе танталониобатов».

Старший преподаватель кафедры И. П. 
Онуфрненок совместно с ассистентами 
3. Н. Терешковой и Б. Н. Беспрозванных 
изучают вопросы геохимического метода 
поисков рудных месторождений, разраба
тывают методику гидрохимического ана
лиза полиметаллов и некоторых редких 
элементов.

Педагогическая конференция
Состоялась конференция родителей уча-1 Об опыте по трудовому воспитанию сво- 

щихся школ Куйбышевского района. Н а ! их Детей рассказали родители тт, Хромо
конференцию собралось свыше 150 чело-1 ва, ] Т , Снитко, Коротких и другие.

' _  Для участников конференции была ор-
век. С докладом «Трудовое воспитание де-1 ганизована выставка детских работ, изго- 
тей» выступила методист Е, И, Гольбина. товденных на уроках труда.

К О Р О Т К О
В г. Молотов выехала команда спорт

сменов Томского горного техникума, кото
рая примет участие в соревнованиях по 
лыжному спорту команд техникумов Ми
нистерства угольной промышленности.

Томский городской Дом пионеров издал 
две брошюры с текстом песен для участ
ников смотра художественной самодеятель
ности пионеров и школьников г. Томска,

На первенство Томска по хоккею
На ледяных полях г. Томска прододжа-! 

ются игры на первенство города по хок
кею с мячом. В розыгрыше среди команд 
юношгй лидирует первая команда 
«Динамо». Она провела четыре встречи и 
все их выиграла, из 8 возможных очков 
набрала 8. На втором месте идет команда 
карандашной фабрики, за ней —  вторая 
команда «Динамо», «Спартак», «Торпедо»

и команды машиностроительного технику
ма и трудовых резервов.

По группе взрослых без поражения идет 
команда педагогического института. Она 
провела пять игр, набрав 10 очков из 10. 
Второе и третье места занимают первые 
команды «Шахтер» и Дома офицеров Со
ветской Армии.

НЕМАЛОВАЖНУЮ роль в созда
нии кормовой базы для живот
новодства может иметь перера

ботка отходов древесины. Современные до
стижения науки и техники позволяют 
нйгроко использовать древесные отходы и 
получать из них концентрированные кор
ма и витаминизированные подкормки к 
грубым кормам.

ГИДРОЛИЗ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ
Древесина больше, чем на пятьдесят 

процентов состоит из клетчатки. Клетчат
ка является довольно стойким углеводом, 
но п,ри действии даже слабых растворов 
неорганических кислот и давлении папа до
7— 8 атмоефар клетчатка способна шреваа. 
щаться в легко растворимые углеводы са
хара. На этом химическом превращении 
клетчатки в сахар основана гидролизная 
промышленность которая получает из две. 
ввены.х опилок винный спирт и другие 
ценные продукты,

В гидролизном производстве один кубо
метр опилок заменяет 360 килограммов 
зерна или около 700 килограммов карто
феля,

Актуальным вопросом является орга
низация гидролизных цехов при действу
ющих предприятиях, имеющих древесные 
отходы, для переработки их на кормовую 
патоку и кормовые дрожжи. Работа в 
этом направлении дала уже положитель
ные результаты.

Кормовую патоку из древесных опилок
охотно поедают все сельскохозяйственны? 
животные, особ“ нно эффективно кормление 
патокой свиней Непосредственные наблю
дения за кормлением свиней патовой по
лученной при гидролизе онилок на опыт-

Использовать древесные отходы для
концентрированных кортов

получения
ной установке Лесотех
нической академии и 
Череповецкого гидро
лизного завода, показали, чти свиньи 
охотно поедают кормовую патоку. Для 
опытной группы откармливаемых свиней 
часть отрубей и картофеля была заме
нена соответствующим количеством пато
ки, кормление продолжалось в течение 
122 дней. К концу экспериментального 
периода среднесуточный привес на одну 
голову выразился в 0,354 килограмма, а 
в контрольной группе был равен 0,334 
килограмма, т. е. группа животных, по
лучивших патоку, дала повышенный 
прирост.

Высокие пищевые качества кормовой 
патоки с гидролизных цехов проверены 
также на массовом количестве рогатого 
скота в колхозах и совхозах европейской 
части СССР.

ОБОРУДОВАНИЕ ОПЫТНОГО ЦЕХА
Ускорить деле с массовым использова

нием отходов древесины для выработки 
кормовых концентратов, безусловно, мо
жет безотлагательное оборудование опыт
ного цеха при одном из деревообрабаты
вающих предприятий г. Томска. Для по
стройки такого цеха большой интерес 
представляет Томская карандашная фаб
рика. В карандашном производстве даже 
при более совершенной технологии —  
безопилочном раскрое чурочек на дищеч- 

1 ки —  полезный выход не превышает 25 
пооцентов от кубатуры бревна. Ежесуточ
ные отходы древесины на карандашной

фабрике составляют .не меньше 50 кубо
метров, которые, если их пустить на гид
ролиз, могут заменить не меньше 35 трнн 
картофеля.

В непосредственном соседстве с каран
дашной фабрикой работает дрожжевой за
вод, кооперируясь с которым, можно ис
пользовать получаемую патоку для выра
щивания кормовых дрожжей.

Лабораторией карандашной фабрики 
сделано начало гидролиза опилок в полу- 
заводской установке, получены многообе
щающие результаты. Сейчас важно под
держать начатые работы химиков зо оса
хариванию древесины и переработке дре
весного сусла на кормовые концентраты 
и хлебные дрожжп. Для дальнейших 
опытных работ работники лаборатории 
нуждаются в кислотоупорной аппаратуре. 
Руководство фабрики должно оказать в 
этом оперативную помощь.

Поело проведенных опытно-исследова
тельских работ по осахариванию кедровых 
опилок само оборудование гидролизного це
ха больших затруднений не составит, 
Фабрика располагает мощным паросиловым 
хозяйством, которое может обеспечить по
требность гидролизного цеха без дополни
тельной установки парового котла. Кроме 
того, иа фабрике имеются резервные авто
клавы в термо-аммиачном цехе. В связи с 
разработкой нового метода по облагоражи

ванию и сушке каран
дашных дощечек в пет
ролатуме (смесь вязких 

тяжелых н^фтемасел) будут высвобождены 
все автоклавы морального цеха, и после 
кислотоупорного их лужения они могут 
быть использованы для нового гидролиз
ного цеха.

Не меньшие возможности для постройки 
гидролизных цехов имеются у Томской 
спичечной фабрики, на многих лесопиль
ных заводах и шпалозаводах области.

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ППРУБОЧНЫХ 
ОСТАТКОВ

Порубочные остатки, например, хвоя, 
нашла уже должную оценку в животно
водстве для получения витаминизипован- 
ных подкормок к  грубым кормам. Послед
ние научно-исследовательские работы де- 
сохимпков и специалистов сельского хо
зяйства со всей убедительностью доказали 
полезность широкого использования пору
бочных остатков но только для выработки 
витаминных сдабриваний, но и получения 
лечебных и кормовых концентратов.

В настоящее время в Лиоинском учебно, 
опытном лесхозе Лесохимической акаде
мии действует завод по переработке хвоя, 
он вырабатывает хлорофилло-каротиновую 
пасту. Паста с успехом используется в 
ветеринарии: проведенные на сотнях го
лов крупного рогатого скота испытания 
дали более 95 процентов случаев пол
ного излечения от заболеваний, ведущих 
к бесплодию. Завод давно ужр не удовлет
воряет запросов, поступающих со всех 
концов страны.

Интересная технология комплекс
ной переработки хвои разработана 
доцентом Т. С. Лобовиковьш и ин

женерами С. Л. Пушкиным и Г. И. Гор
ским. Комплексная переработка хвои 
предусматривает отгонку эфирных масел, 
получение хлорофилло-каротиновой пасты, 
экстракцию растворимых в воде веществ 
и использование последних для выращи
вания кормовых дрожжей. Такую перера
ботку хвои можно е успехом наладить в 
любом колхозе, леспромхозе и лесохимиче
ской артели, дооборудовав несколько для 
этих целей смонтированную и опробован
ную нами передвижную пихтоварную 
установку с паровым котлом повышенно
го давления.

Успех в переработке древесных отходов 
на деревообрабатывающих предприятиях и 
в леспромхозах на кормовые концентраты 
будет в значительной степени зависеть от 
делового содружества специалистов сель
ского хозяйства с работниками лесной 
промышленности и научными сотрудника
ми научно-исследовательских станций и 
учебных заведений.

Инициатива в объединении актива, в 
обобщении имеющегося опыта и конкрети
зация мероприятий по получению кормо
вых концентратов из древесных отходов, 
безусловно, должна исходить от област
ного управления сельского хозяйства.

И. ПЕТРОВ,
председатель лесохимической секции 

научно-технического общества лесной 
промышленности.

Письма в редакцию
Повышать ответственность 

за качество научных работ
В Томском политехническом институте 

каждый год защищается н:сколько канди
датских и докторских диссертаций. Мно
гие диссертанты представляют к  защите 
ценные исследования, связанные е конк
ретными нуждами хозяйства. Однако в 
отдельных случаях качество защищаемых 
рзбо-т оставляет желать много лучшего, 
как это справедливо было отмечено в Не
давно опубликованной в газете «Красное 
Знамя» статье «Диссертабедьная работа», 

Происходит это, как нам кажется, по 
следующим причинам.

Обычно защита кандидатских диссерта
ций проводится на заседаниях ученых со
ветов факультетов, где 'работы подверга
ются обсуждению с участием значительно
го количества специалистов. Но иногда 
защита диссертаций переносится на уче
ный совет института, Это бывает в тех 
случаях, когда ученые советы факульте
тов отказываются принимать диссертацию 
из-за отсутствия среди научных работни
ков необходимых специалистов. Но ереди 
членов ученого совета института также не 
оказывается часто специалистов в той об
ласти знаний, к которой относится тема 
диссертации. Многие члены совета полу
чают представление о качестве защищае
мой работы, главным образом, из отзывов 
руководителя и официальных оппонентов. 
Так было, например, при защите диссер
тации инженером Муратовым. Такое же 
положение было при «защите» диссерта
ции геологом Бабаджаняном, получившей 
на ученом совете института очень не
большое число голосов и затем отклонен
ной решением ВАК (Высшей аттестацион
ной комиссии).

Естественно, что такую практику за
щиты диссертаций нельзя считать нор
мальной. Для правильной оценки диссер
тационных работ прежде всего необходи
мо, чтобы официальные оппоненты были 
прямыми специалистами в той области 
знаний, которым посвящены работы.

Кроме того, мы считаем необходимым, 
особенно для диссертаций, имеющих тех
ническое значение, шире привлекать к 
оценке защищаемой работы рецензентов 
из числа крупных специалистов производ
ства и специалистов научно-исследова
тельских институтов. Следует также шире 
практиковать защиту диссертаций на 
объединенных советах смежных факульте
тов.

Диссертации, не имеющие прямого от
ношения к специальностям нашего ин
ститута, вообще следовало бы направлять 
для защиты в соответствующие отрасле
вые институты, Нам кажется, что диссер
тацию инженера Муратова необходимо 
было направить для защиты в какой-ни
будь из транспортных институтов, име
ющих право приема диссертаций.

Нельзя считать правильным и то об
стоятельство, что члены ученых советов 
институтов иногда получают авторефера
ты за 1 —  2 дня до защиты. При такой 
постановке дела едва ли можно глубоко в 
принципиально оценить работу.

В проекте Директив XX-съезда КПСС 
ставится задача перестройки работы 
научно-исследовательских институтов '"Вг 
направлении большего приближения их 
деятельности к конкретным нуждам хо
зяйства. Заботясь о выполнении этой 
задачи, необходимо повысить ответствен
ность научных работников за качество 
их научной продукции.

Б. ТРОНОВ,
Л. КУЛЕВ,

профессора Томского политехнического
института.

Создать в Томске 
профессиональный оркестр 

народных инструментов
За последние годы заметно возрос уро

вень музыкальной культуры нашего об
ластного центра. Свидетельство этому —  
повышение качества исполнения симфо
нического оркестра филармонии, рост 
многочисленных самодеятельных коллек
тивов. Концерты филармонии и приезжа
ющих на гастроли мастеров искусств 
неизменно собирают большую аудиторию 
слушателей. Однако не все художествен
ные запросы томичей остаются удовлетво
ренными. В Томске есть все возмож
ности, например, для создания профессио
нального оркестра народных инструмен
тов.

Основой для его создания может 
явиться оркестр музыкального училища, 
в работе которого участвуют, кроме уча
щихся, педагоги и некоторые выпускники 
училища. Отчетное выступление оркестра 
весною текущего года, а таклсе выступле
ния по радио и в студии телевидения бы
ли тепло встречены слушателями. Оркестр 
мог бы быть организован при областном 
Доме народного творчества или при фи
лармонии. Он бы стал пропагандистом 
народной музыки, многочисленных произ
ведений советских композиторов, остаю
щихся до сих пор незнакомыми томичам, 
значительно способствовал бы повышению 
качества исполнения самодеятельных ор
кестров и мог бы быть широко использо
ван для художественного обслуживания 
населения в сельской местности.

Е. КОРКИНСКИЙ, преподаватель Том
ского музыкального училища.

Л. ГАВРИЛОВ, заведующий отделом 
народных инструментов Томского му

зыкального училища.
С. ВАЙНШТЕЙН, заведующий учебной 

частью музучилища.
М. МАЛОМЕТ, И. ДОРОФЕЕВ, В. ФЕОК
ТИСТОВ, Д. БЕЛОЗЕРСКИЙ, Т. ГАВРИ

ЛОВА, преподаватели музыкального
училища,

А. КАЦ, главный дирижер Томской
филармонии.

А. БРАТЕНКОВ, старший инструктор 
облпрофсовета, 

РЖЕВСКИЙ, ЕРОХИН, руководители 
оркестров народных инструментов в 

ноллвнтивэх художественной самодея
тельности политехнического института 

и школ JY:№ 43 и 45,
Ю. УВАРОВ, музыкальный руководи

тель Дома пионеров.
Н, ПСЙЗНЕР, директор Дома ученых.
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Китайская газета об обмене посланиями 
между Н. А. Булганиным и Д. Эйзенхауэром

ПЕКИН, 7 февраля. (ТАСС). Китайские 
газеты продолжают комментировать обмен 
посланиями между главами правительств 
СССР и США. Орган китайских профсою
зов газета «Гунжэньжибао» в редакцион
ной статье пишет: то, что Эйзенхауэр в 
ответном письме 28 января отклонил со
ветское предложение о заключении между 
СССР и США договора о дружбе и сотруд
ничестве, не могло пе вызвать у народов 
различных стран крайнего разочарования 
и неудовлетворения.

Касаясь второго послания Н. А. Булга
нина Эйзенхауэру, «Гунжэньжибао» под

черкивает, что оно еще ярче свидетель
ствует об искренности стремлений Совет
ского Союза к  мирному сосуществованию 
с Соединенными Штатами, улучшению со-

1 ветско-американских отношений в целях 
ослабления международной обстановки.

I Улучшение советско-американских от
ношений, пишет газета, соответствует не 
только интересам народов двух стран —  
СССР и США, но также полностью отве
чает настоятельным требованиям широких 
масс народов мира —  укреплять мир во 
всем мире.

К предстоящей поездке 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева

в Англию

Индийская газета о послании Н. А. Булганина 
президенту Эйзенхауэру

ДЕЛИ, 7 февраля. (ТАСС). Комментируя 
второе послание Н. А. Булганина прези
денту Д. Эйзенхауэру, газета «Фри пресс 
джорнэл» пишет в передовой статье: 

«Второе послание русского премьер- 
министра американскому президенту ста
вит Запад в такое положение, когда дока
зательства искренности должен дать 
именно он. Соглашаясь заключить отдель
ные договоры о дружбе со всеми ведущи
ми западными державами, Россия снимает 
с себя подозрения в том, что она старает
ся расколоть Запад». Далее газета пишет: 
«Аргументы Идена, пытающегося оправ
дать политику отказа от этих предложе
ний России тем, что англо-русский до
говор был денонсирован Россией, не яв
ляются вескими аргументами. Нейтраль
ные страны никогда не считали, что соз
дание НАТО и включение в него Запад
ной Германии являются хорошим способом 
содействия делу мира. Денонсация англо- 
русского договора и создание варшавской 
группы государств доказывают только,

что Советский Союз и его друзья рассмат
ривают всю концепцию НАТО как часть 
провокационного плана. Азиатским стра
нам такая интерпретация НАТО кажется 
особенно правильной, если учесть настой
чивость англо-американского блока в во
просе о багдадском пакте».

«Повторные отклонения всех предложе
ний, сделанных Советским Союзом, —  
продолжает газета, —  лишь усилят все 
более крепнущее убеждение в том, что 
правительства ведущих западных госу- 

| дарств сильно заинтересованы в кризисе.
( Русское предложение, сформулированное 
I замечательно разумно, покажется боль
шинству стран, не примыкающих к  ка
ким-либо блокам, подходящим случаем, 
чтобы приложить подлинные усилия к 

. установлению прочного мира. Отклонение 
этого предложения под тем предлогом, 
будто бы Россия должна дать доказатель
ства своей искренности, приведет лишь к  
тому, что искренность самого Запада бу
дет поставлена под сомнение».

К с о в е т с к о -п о л Ь с к и м  т о р г о в Ы м  
о т н о ш е н и я м

8 февраля 1956 года в Москве в ре
зультате успешно закончившихся1 совет
ско-польских торговых переговоров подпи-1 
сан Протокол о взаимных поставках това
ров СССР и Польской Народной Республи
кой в 1956 году.

Советский Союз будет поставлять Поль
ской Народной Республике железную, мар
ганцевую и хромовую руды, хлопок, нефть 
и нефтепродукты, некоторые виды про
мышленного оборудования, судостроитель
ный лист, цветные металлы, ферроспла

вы, удобрения, химикаты и другие това
ры.

Польская Народная Республика будет 
поставлять Советскому Союзу транспорт
ные и промысловые морские суда, желез
нодорожный подвижной состав, уголь, 
цинк, сахар, шерстяные и льняные тка
ни и другие товары.

Протокол подписали: с советской сторо
ны —  Министр внешней торговли 0. Г. 
Кабанов, с польской стороны —  Министр 
внешней торговли К. Домбровский.

Международное совещание учены х—деятелей 
сельскохозяйственных наук в Праге

ПРАГА, 8 февраля. (ТАСС). По сооб
щению Чехословацкого телеграфного 
агентства, вчера в Праге началось меж
дународное совещание представителей 
сельскохозяйственных наук, в котором 
принимают участие делегации Советского 
Союза, Польши, Венгрии, Болгарии, Ру

мынии, ГДР и Чехословакии. Задача сове
щания —  подготовить материалы по воп
росам координации научно-исследователь
ской работы в области сельского хозяй
ства для предстоящей конференции, кото
рая будет проходить в Берлине.

Освобождение советских рыболовных судов, 
задержанных норвежскими властями

ОСЛО. 8 февраля. (ТАСС). Как сообща
лось в печати, норвежскими властями бы
ло задержано несколько советских рыбо
ловных судов, занимавшихся ловом селб- 
ди в Норвежском море.

В результате достигнутой с норвежски
ми властями договоренности и после того,

как капитаны советских судов согласи
лись уплатить установленный штраф, все 
задержанные советские рыболовные суда 
были освобождены. 7 февраля эти суда 
вышли из порта Олесунд в море и в на
стоящее время производят лов рыбы в Ат
лантическом океане.

Протест КНР Соединенным Штатам
ПЕКИН, 8 февраля. (ТАСС). Как пере

дает агентство Синьхуа, вчера представи
тель министерства иностранных дел Ки
тайской Народной Республики сделал за
явление о провокационных актах Соеди
ненных Штатов, запускающих шары в 
воздушное пространство КНР.

Представитель заявил, что недавно над 
китайской территорией было обнаружено 
большое количество воздушных шаров 
диаметром в 36— 40 футов, изготовлен
ных в Соединенных Штатах. К шарам бы
ли подвешены парашюты, автоматически 
действующие фотоаппараты для аэрофото
съемок местности, радиоприемники и ра
диопередатчики.

Аппаратура, подвешенная к  шарам, 
указал представитель МИД КНР, свиде
тельствует о том, что эти шары запуска
ются Соединенными Штатами для аэрофо
тосъемок территории Китая с разведыва
тельными целями.

Открыто запуская воздушные шары над 
китайской территорией в целях военной 
разведки, подчеркнул представитель, США 

I совершили тем самым серьезный провока- 
I ционный акт, посягнув на воздушное про- 
! странство {£итая. Мы решительно проте
стуем против этого и требуем, чтобы Сое
диненные Штаты немедленно превратили 

1 свои провокационные действия.

Западногерманская газета о проекте Директив 
по шестому пятилетнему плану СССР

БОНН, 7 февраля. (ТАСС). Еженедель
ная газета «Дейче цейтуцг унд вирт- 
шафтсцейтунг» опубликовала статью, 
комментирующую проект Директив XX 
съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства 
СССР.

Газета считает «совершенно возмож
ным» достижение указанных в проекте 
Директив осцовных контрольных цифр 
развития советской промышленности.

В течение двух— грех лет, пишет га
зета, СССР станет крупнейшим в мире 
производителем угля, и одно только это 
свидетельствует об исторически важном 
развитии. Упоминая далее о планах про
изводства электроэнергии и стали, газета 
считает возможным такое положение, при 
котором Советский Союз сможет «догнать 
Соединенные Штаты быстрее, чем это те
перь ожидается».

Газета пишет: «Вполне вероятно, что 
как производитель машин Советский Союз 
мог бы к началу следующего десятилетия 
помериться силами с Америкой. Такое 
утверждение может показаться смелым, 
но еще совсем недавно многие считали 
совершенно исключенной возможность то

го, что Россия догонит Германию и Ве
ликобританию и быстро оставит их поза
ди себя».

В статье отмечается, что «внушитель
ные планы электрификации являются 
выдающимся моментом в новом плане» 
наряду с программой жилищного строи
тельства и развитием производства пред
метов народного потребления. «Новый 
план, —  подчеркивается в статье, —  
несомненно, порождает у советского наро
да радостное чувство мощного социально
го прогресса».

В заключение газета пишет о планах 
повышения производительности труда на 
промышленных предприятиях СССР. Ука
зав в этой связи, что автоматизация 
производства должна будет играть решаю
щую роль в росте производительности 
труда в Советском Союзе, газета отме
чает, что советская промышленность 
имеет при этом преимущество по сравне
нию с промышленностью западных стран. 
Это преимущество состоит в том, что 
«советские рабочие в отличие от запад
ных рабочих не имеют страха перед без
работицей».

Чанкайшистские пираты получили отпор
ПЕКИН. 8 февраля. (ТАСС). Агентство I чанкайшистских вренных самолета, вторг- 

Синьхуа передает, что 5^и б февраля зе- шихся в воздушное пространство нровин- 
нитная артиллприя китайской Народно- . 
освободительной армии повредила четыре ции ФУЦЗЯНЬ-

ЛОНДОН, 6 февраля. (ТАСС). Предстоя
щий визит руководящих деятелей Совет- 

, ского Союза в Великобританию продол- 
i жает оставаться в центре внимания анг- 
[ лийской общественности. В адрес посоль

ства и торгпредства СССР в Великобрита- 
| нии поступает много писем от муниципа

литетов английских городов, различных 
общественных организаций, фирм и част
ных лиц. Авторы писем, многие из кото
рых адресованы непосредственно Предсе
дателю Совета Министров СССР Н. А. Бул
ганину, выражают глубокое удовлетворе
ние в связи с предстоящим посещением 
Англии Н. А. Булганиным и Н. С. Хруще
вым и дают заверение в том, что им бу
дет оказан сердечный прием. Муниципаль
ные советы ряда городов, в том числе Ко
вентри, Бедлингтона, Глазго, Нортгемпто
на, Гринвича и других, в своих письмах 
приглашают руководящих деятелей Совет
ского Союза посетить их города. «От име
ни граждан и муниципалитета города 
Нортгемптон, —  пишет мэр этого крупно
го промышленного центра, —  я пригла
шаю Вас посетить этот древний город, 
когда Вы приедете в нашу страну. При
нятие Вами приглашения посетить Анг
лию имеет большую важность. Оно будет 
воспринято миллионами людей в наших 
странах как значительный шаг на пути 
установления мира во всем мире —  этой 
главнейшей задачи, стоящей сегодня пе
ред человечеством». Мэр города Лемингтон, 
посылая советским руководящим деятелям 
«сердечное1 приглашение» посетить этот 
город, пишет, что визит Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева «будет приветствоваться 
всеми» как шаг, направленный на «уста
новление доброжелательных отношений 
между народами».

Президент «Клуба деловых людей Кар
диффа» сэр Роберт Уэбер от имени клуба 
пригласил Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева посетить Кардифф и выступить на 
митинге. Консервативная Ассоциация Ист 
Уиллесден, приглашая советских руково
дителей посетить Ассоциацию, заявила, 
что им будет оказан теплый и радушный 
прием. В приглашении, полученном от ко
митета Ассоциации иностранных журна
листов в Лондоне, выражается просьба к  
Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву быть

Американский общественный деятель 
о внешней политике США

почетными гостями на торжественном со
брании Ассоциации.

В письмах представителей различных 
фирм и компаний, в частности, таких, 
как «Роберт Асквит», «Абердаер Кэйбле | 
лимитед», «Саус Уэлс Свитчгар лимитед», 1 
«Дж. Артур Рэнк организейшн лимитед», t 
содержатся приглашения Н. А. Булганину 

! и Н. С. Хрущеву посетить их предприя- 
I тпя.
| Тепло написаны послания различных 
; местных отделений английских профсою- 

зов. Секретарь отделения Национального 
профсоюза горняков в Хетфилде (Йорк- 

: шир) П. Колли от имени членов своего 
| профсоюза приглашает Н. А. Булганина и 
| Н. С. Хрущева провести день в их шах- 
I терском поселке и посетить шахту. Же- 
! лезнодорожники Данди, приглашая совет- 
ских руководящих деятелей встретиться с 

j ними, пишут, что они горды своим вкла- 
] дом в дело «укрепления дружбы со сво

ими товарищами в Советском Союзе и 
других странах». ;
. Совет профсоюзов города Лланелли 
(Уэлс) направил Н. А. Булганину и 
Н. С. Хрущеву сердечное приглашение по
сетить их город и выразил надежду на то, 
что предстоящая поездка поможет устра
нению преград, стоящих на пути разви
тия торговли между Англией и СССР, —  
преград, которые, по выражению авторов 
письма, подрывают экономику Англии и 
тяжело сказываются на благополучии на
селения Лланелли. Генеральный секретарь 
Национального профсоюза работников по
лиграфической, переплетной и бумажной 
промышленности В. Моррисон в своем 
письме приветствует от имени исполкома 
своего профсоюза предстоящий приезд в 
Англию Н. А. Булганина и Н. С. Хруще
ва. «Мы убеждены в том, —  пишет 
В. Моррисон, —  что визит явится реаль
ным вкладом в дело создания необходи
мых доброжелательных отношений, кото
рые разрушат недоверие и подозрение, 
возникшие, к  великому несчастью, между 
Англией и Советским Союзом за послед
ние годы».

Приглашения получены также от сту
денческих организаций, спортивных и 
других организаций Лондона, Глазго, Кем
бриджа.

НЫО-ЙОРК, 8 февраля. (ТАСС). Как со
общает агентство Юнайтед Пресс, извест
ный американский общественный деятель | 
и публицист Корлисс Ламонт на лекции 
по- философии в Колумбийском универси- 
тете, критикуя внешнюю политику США, 
заявил, что Даллес является «одним__ из 
худших государственных секретарей в 
истории Америки». Ламонт указал, что 
Даллес должен немедленно выйти в от- ; 
ставку.

Ламонт отметил, что США должны при-1 
нять советское предложение о заключении 
договора о дружбе и сотрудничестве и до-1

биться того, чтобы представители КНР 
были допущены в ООН.

В целях обеспечения мира во всем ми
ре Ламонт предложил заключить соглаше
ния между Соединенными Штатами и 
СССР об общем сокращении вооружений 
прн соответствующей инспекции; создать 
нейтрализованную объединенную- Герма
нию; осуществить при поддержке ООН 
мирное урегулирование отношений между 
Израилем и арабскими государствами; 
расширить культурный обмен между 
СССР и США; ликвидировать колониализм 
в Азии и Африке.

Американская газета о запускаемых США 
воздушных шарах

НЫО-ЙОРК, 7 февраля. (ТАСС). По со
общению корреспондента газеты «Нью- 
Йорк тайме» из Вашингтона, командова
ние военно-воздушных сил США призна
ло, что в течение последнего месяца во
енно-воздушные силы запустили 500 
«метеорологических» шаров такого рода, 
которые, как указало Советское прави
тельство, проникли в воздушное простран
ство Советского Союза.

В то же время военный обозреватель 
газеты «Нью-Йорк тайме» Хенсон Болдуин 
пишет, что шары выполняют много функ
ций, помимо «метеорологических». Указы
вая на «разведывательную роль», этих 
шаров, Болдуин продолжает: «На таких
шарах могут быть установлены фотоаппа
раты, радары и телевизионные аппараты, 
и эти шары могут передавать информа
цию обратно на базу».

Положение на Кипре

Заявление министра иностранных дел Пакистана
КАРАЧИ, 8 февраля. (ТАСС). Министр 

иностранных дел Хамид-ул-Хак Чоудхури 
сделал вчера заявление в связи с ответа
ми Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина на вопросы редактора 
Пакистанского телеграфного агентства, ка
сающиеся советско-пакистанских отноше
ний. В заявлении, опубликованном газета
ми, содержится попытка оправдать при

соединение Пакистана к  военным группи
ровкам —  СЕАТО и багдадскому пакту.

В то же время Хамид-ул-Хак Чоудхури 
заявляет, что пакистанское правительство 
всегда стремилось к улучшению отноше
ний с Советским Союзом.

Касаясь далее вопросов экономического 
сотрудничества, он сказал: «Мы не возра
жаем против переговоров с любой дер
жавой в интересах взаимной выгоды».

Отказ Пакистана участвовать в маневрах 
вооруженных сил стран СЕАТО

стоящих в Таиланде маневрах вооружен
ных сил стран —  участниц СЕАТО (во
енный блок для Юго-Восточной Азии. —  
Ред.).

НЫО-ЙОРК, 8 февраля. (ТАСС). Как со
общает корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс из Карачи, представитель министер
ства иностранных дел Пакистана заявил, 
что Пакистан не примет участия в нред-

ЧИСЛЕННОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ ЗЕМНОГО ШАРА
ПАРИЖ, 7 февраля. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Франс Пресс сообщает 
из секретариата ООН, что, по статисти
ческим данным, опубликованным Оогапи- 
зацией Объединенных Наций, в 1954 го
ду население земного шара составляло 
2.655 миллионов человек.

Население по районам распределялось

следующим образом: Азия —  1.451 млн. 
чел.; Северная Америка (т. е. США, Ка
нада, Мексика, Гватемала, Гондурас,'Ни
карагуа, Коста-Рика. Сальвадор, Панама, 
Куба, Гаити) —  233 млн. чел.; Южная 
Америка —  121 млн. чел.; Европа (без 
СССР) —  407 млн. чел.; Африка —  214 
млн. чел.; Океания —  14,2 млн. чел.

Предвыборные выступления Аденауэра
БОНН, 8 февраля. (ТАСС). В связи с 

предстоящими 4 марта выборами в ланд
таг земли Баден-Вюртемберг канцлер 
Аденауэр выступил в Карлсруэ и Ш тут
гарте с предвыборными речами.

Как явствует из сообщения западногер
манской газеты «Франкфуртер альге- 
мейне», речи Аденауэра были выдержаны 
в духе недавней декларации Эйзенхауэра 
и Идена. Канцлер повторял небылицы о 
«коммунистический опасности» и утверж
дал, что Советский Союз б^дто бы наме
рен усилить «холодную войну» с Запа
дом. В связи с этим он заявлял, что на 
Федеральную Республику налагаются «по
вышенные обязательства» и что она при
звана играть «ведущую роль в отраже
нии коммунизма».

Аденауэр дал понять, что западные 
державы требуют от боннского прави

тельства прежде всегр ускорения воору
жения Западной Германии. «Если при об
суждении еще отсутствующих 25 воен
ных законов в бундесрате возникнут кон
фликты, —  заявил он, —  то в результа
те этого авторитет Федеральной Респуб
лики будет самым тяжким образом по
колеблен в глазах союзников».

В своих выступлениях канцлер не 
остановился перед клеветой на советскую 
действительность. Стараясь, видимо, 
ослабить впечатление, произведенное на 
западногерманскую общественность перс
пективами развития советской экономики 
в ближайшее пятилетие, Аденауэр пы
тался поставить под сомнение экономиче
ские возможности Советского Союза и

ЛОНДОН, 8 февраля. (ТАСС). 7 февра
ля в Фамагусте (Кипр) английскими сол
датами был убит 18-летний юноша Яллу- 
рнс —  участник демонстрации кипрских 
школьников, которые протестовали против 
решения английских властей закрыть 
греческие школы на Кипре.

Как видно из сообщений печати, эта 
жестокая расправа, учиненная английски
ми войсками, вызвала негодование обще
ственности Кипра. 7 февраля в Фамагу
сте состоялось собрание преподавателей 
греческой гимназии, где учился Яллурис. 
Участники собрания приняли решение по
требовать, чтобы в помещении гимназии 
была установлена мемориальная доска с 
надписью, что Яллурис пал «в патриоти
ческой борьбе за родину», и чтобы муни
ципалитет Фамагусты присвоил имя Яллу-1 
риса улице, на которой он был убит. 
Кроме того, участники собрания напра
вили губернатору Кипра телеграмму, вы- i

ражанвдую протест против убийства Ял- 
луриса и требующую наказания винов
ных.

Английские военные власти Фамагусты 
выдали тело молодого патриота его родст
венникам лишь при условии, что он будет 
похоронен в деревне РиЗокарпасо, пример
но в 80 километрах от города. Тем не ме
нее, население Фамагусты, невзирая на 
запрет властей, почтило память Яллури- 
са. Все магазины в городе были закрыты. 
Докеры прекратили работу в порту.

Газета «Дейли уоркер» поместила се
годня редакционную статью, озаглавлен
ную «День позора», в которой осуждает 
действия английских войск на Кипре. 
Газета призывает прогрессивные органи
зации Англии требовать прекращения же
стоких репрессий на Кипре, вывода анг
лийских войск и предоставления возмож
ности киприотам самим определить свое 
будущее.

Новая затея колонизаторов
ЛОНДОН, 8 февраля. (ТАСС). Вчера в 

Лондоне под председательством англий
ского министра колоний Леннокс-Бойда 
открылась конференция по вопросу о 
создании британской караибской федера
ции (т. е. федерации британских владе
ний в бассейне Караибского моря). В кон
ференции принимают участие представи
тели Ямайки, Барбадоса, Тринидада, Под
ветренных и Наветренных островов. Бри
танская Гвиана и Британский Гондурас, 
заранее отказавшиеся принять участие в 
проектируемой федерации, представлены 
наблюдателями. Идея создания федерации 
возникла в связи с ростом национально- 
освободительного движения в колониях 
после второй мировой войны и стремле
нием Англии не допустить перехода ее 
колоний в бассейне Караибского моря в 
сферу влияния США. «Бирмингам пост» 
в редакционной статье заявляет, что фе
дерация «поможет сохранить экономиче

ские и финансовые связи (колоний -1— 
Ред.) с Англией». В то же время, газета 
признает «реальную опасность, что феде
рацию окрестят уловкой колониализма», 
так как, по словам газеты, в этих коло
ниях существуют опасения, что федера
ция усилит власть английского капитала.

Провал уже проводившихся ранее кон
ференций по этому вопросу свидетельст
вует о том, что авторы идеи федерации 
натолкнулись на значительные трудно
сти, главнейшей из которых является 
стремление членов проектируемой федера
ции к  подлинной независимости. «Таймс» 
указывает, что участники конференции 
решительно требуют предоставления бу
дущей федерации статуса доминиона. Од
нако уже на первом заседании выявилось, 
что Англия вовсе не стремится к  этому. 
Леннокс-Бойд поспешил заявить, что вон- 
рос о статусе доминиона «не стоит, на 
повестке дня данной конференции».' .

Извещения
13 февраля, в 7 часов вечера, в об

ластном лектории состоится лекция на 
тему: «Марксистско-ленинское учение о 
революции». Читает кандидат историче
ских наук Б. И. Лещинер.

13 февраля, в 7 часов вечера, в Доме
ученых состоится лекция на тему: «Хо 
зяйственный расчет и рентабельность 
Себестоимость и цена» (лекция 2-я^ Чй 
тает доцент П. 3. Захаров.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

всячески подчеркивал 
Запада.

«превосходство»

Расходы ГФР на содержание войск 
западных держав

БОНН, 7 февраля. (ТАСС). Через пол
года после вступления в силу парижских 
соглашений, провозглашающих суверени
тет ГФР, вопрос о расходах западногер
манского правительства на содержание 
размещенных в Германской Федеральной 
Республике войск западных держав вновь 
оказался в центре внимания обществен
ности.

В течение первого года действия па
рижских соглашений, то есть до £5 мая 
1956 года, ГФР обязана в соответствии с 
этими соглашениями израсходовать на 
содержание размещенных на ее террито
рии войск западных держав 3,2 миллиар
да марок. Кроме того, ей надлежит вы
платить западным державам «остаток» 
неиспользованных ими оккупационных 
расходов —  примерно 4 миллиарда ма
рок. Часть расходов, предусмотренных 
парижскими соглашениями на содержание 
войск западных держав, ГФР уже выпла
тила. Правительству ГФР осталось выпла
тить в счет погашения задолженности по 
оккупационным расходам и на содержа
ние войск западных держав в общей 
сложности еще 3,6 миллиарда марок.

По сообщениям печати, западные дер
жавы намерены теперь потребовать, что

бы ГФР продолжала нести часть расхо
дов по содержанию их войск также и в 
течение второго года действия парижских 
соглашений. Эти расходы должны соста
вить не менее 2,4 миллиарда марок.

Представитель федерального министер
ства финансов заявил вчера на пресс-кон
ференции в Бонне, что требование об 
увеличении финансовых расходов ГФР в 
связи с ее участием в НАТО было откло
нено министром финансов ГФР Шефером 
еще в конце прошлого года во время пе
реговоров в Париже и что в настоящее 
время точка зрения ГФР по этому вопро
су не изменилась.

Сообщения печати, относительно даль
нейших расходов ГФР на содержание 
войск западных держав, пишет «Фрейес 
фольк», показывают, какие трудности 
несет Германской Федеральной Республике 
ее участие в НАТО. Тем большего внима
ния, замечает газета, заслуживает недав
няя пражская декларация государств—  
участников варшавского договора, в ко
торой с целью ослабления напряженности 
предлагается вывод или ограничение чис
ленности иностранных войск в обеих ча
стях Германии.

Томский областной драматический театр 
имени В. Ц. Чкалова

10 февраля — «Домик на окраине».
11 февраля — «Персональное дело».
12 февраля (утром и вечером) — 

«Иван Рыбаков».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. С 10
февраля — новый художественный 
флльм «Подозрительная личность». Се
ансы: 9-50. 11-30, 1-10, 2-50, 4-30,
6-10, 7-50, 9-30, 11-10.

Клуб имени Сталина. 10 февраля — 
«День гнева». Сеансы: 1, 3.

Кинотеатр имени И. Черных. 10 фев
раля. Большой зал — художественный 
фильм «Сильнее ночи». Сеансы: 10-20, 
12-35, 2-50, 5-05, 7-20, 9-55. Малый
зал —г кинокомедия «Гость с Кубани». 
Сеансы: 11, 1, 3, 4-35, 6-20, 8-20,
10-20 .

«Сибгипрозолото» требуются на про
ектно-изыскательские работы инженеры 
и техники следующих специальностей: 
архитекторы, инженеры теплотехники, 
электротехники, энергетики, инженеры 
по водоснабжению, канализации, отопле
нию и вентиляции, гидрогеологи.

Оплата по первой группе ведущих 
организаций.

Обращаться по адресу: г. Новоси
бирск, Красный проспект, 1, 3-й этаж, 
комната 94, телефон 31-669, дополни
тельный 5 5 , с 10 до 17 часов.

2— 2

Требуются комнаты инженерно-техни
ческим работникам предприятий Мини
стерства угольной промышленности 
СССР, прибывающим на 2-месячные 
курсы повышения квалификации инже
нерно-технических работников. Оплата 
по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 82, деканат В И К ’а, телефон 
45-97.

2 — 1

6-я средняя школа имени Л. Н. Тол
стого г. Томска сообщает, что в суббо
ту, 11 февраля, в 7 часов вечера, со
стоится 15-й традиционный вечер встре
чи с выпускниками прежних лет.

Томсний горисполком обязывает всех 
граждан — владельцев скота и транс
портных средств, проживающих в 
г. Томске, в срок до 1 марта 1956 года 
уплатить установленные размеры сборов 
со скота и транспортных средств, прой
ти регистрацию в райжилкомхозах и по
лучить номерные знаки на транспорт
ные средства — велосипеды, лодки, на 
лошадей и другой рабочий скот. 
v При регистрации транспортных 
средств необходимо предъявлять рай- 
жилкомхозам квитанции об уплате сбора 
с транспортных средств.

Горкомхоз. ^
---------------------------------------------------------------- ;

В связи с упразднением конторы «За- 
готживсырье» Томского района все 
претензии, касающиеся конторы, при
нимаются до 20  февраля 1 9 5 6  года.

Артели «Рекорд» требуются:. закрой
щ ик массового пошива, швеи-могорнст- 
ки, бракер.

Обращаться: . г. Томск, улица Равен
ства, 38.

2 — 1

Требуются на постоянную работу: 
закройщик цеха модного платья, квали
фицированные мастера модного платья, 
портные, мастера массового пошива, 
ученики (инвалиды), механик по швей
ным машинам, опытный счетовод-кас
сир. Преимущество оказывается инвали
дам.

Обращаться: г. Томск, переулок Под
горный, 12, артель «Рационализатор».

2 — 1

Меняю благоустроенную квартиру 
центре г. Томска на квартиру в г. Н 
восибирске. ,

Обращаться: г. Томск, переулок К  
оперативный, 16, кв. 4. Мяготин Яке 
Андреевич.
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